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Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a qualifié l’explosion d’une 
bombe artisanale dans la 
wilaya de Tébessa, faisant 
cinq (5) morts, d’acte “lâche” 
et “barbare”, priant Dieu Tout-
Puissant de leur accorder Sa 
miséricorde et souhaitant un 
prompt rétablissement aux 
blessés.
“L’explosion d’une bombe de 

confection artisanale placée 
par les mains de la traîtrise 
qui a coûté la vie à cinq de nos 
concitoyens dans la région de 
Telidjane, dans la wilaya de 
Tébessa, est un acte lâche et 
barbare. Puisse Dieu Tout-
Puissant leur accorder Sa 
miséricorde, les accueillir 
en Son vaste paradis et 
prêter patience et réconfort 
à leurs proches. A Dieu nous 
appartenons et à Lui nous 

retournons”, a écrit le Président 
Tebboune sur son compte 
Twitter, souhaitant “un prompt 
rétablissement aux blessés”.
Cinq citoyens sont décédés 
et trois autres ont été blessés 
suite à l’explosion, jeudi, 
d’une bombe de confection 
artisanale, lors du passage 
de leur véhicule utilitaire à 
Oued Khenig-Roum dans la 
commune de Telidjane, dans la 
wilaya de Tébessa.

Explosion d’unE bombE artisanalE à tébEssa :

 Le Président Tebboune adresse ses condoléances 
aux familles des victimes

Boukadoum évoque avec son homologue kenyane les relations 
bilatérales et les foyers de tension en Afrique

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a tenu 

vendredi dernier une réunion 
de travail avec son homologue 
kenyane, Raychelle Omamo, 
à Nairobi, avec laquelle il a 
évoqué les relations bilatérales 
ainsi que les principaux foyers de 
tension sur le continent africain, 
y compris les situations en 
Libye et au Sahara Occidental, a 
indiqué le ministère des Affaires 
étrangères dans un communiqué.
Les deux Ministres ont procédé 

à un “examen approfondi” de 
l’état des relations bilatérales, 
explorant les voies et moyens de 
leur renforcement.
Ils se sont particulièrement 
félicités de la qualité des 
relations politiques “historiques” 
et du “partenariat stratégique qui 
lie les deux pays”, a précisé le 
ministère.
En outre, les deux chefs de 
la diplomatie sont convenus 
d’approfondir et raffermir 
davantage la coopération 
bilatérale dans les domaines 

économique et commercial, en 
mettant en place les “mécanismes 
nécessaires à même de les mettre 
au diapason des excellentes 
relations politiques”, a ajouté la 
même source.
Au titre des questions régionales 

et internationales, les deux 
ministres ont relevé avec 
“satisfaction la convergence de 
leurs positions privilégiant le 
respect des principes du droit 
international et le règlement 
pacifique” des crises et conflits. 
Ils ont passé en revue les derniers 
développements des “principaux 
foyers de tension sur le continent 
africain, y compris les situations 
prévalant en Libye, au Sahara 
Occidental, au Mali et dans les 
régions du Sahel, du Centre et de 
la Corne de l’Afrique”.

A cette occasion, M. Boukadoum 
a tenu à féliciter son homologue, 
Mme Raychelle Omamo, 
pour le “leadership régional 
et continental du Kenya”, lui 
souhaitant un “franc succès dans 
l’exercice de son mandat en tant 
que membre non-permanent du 
Conseil de Sécurité des Nations 
Unies”, tout en l’assurant du 
“soutien de l’Algérie dans cette 
entreprise visant à porter haut et 
fort les aspirations légitimes des 
peuples africains à la paix et à la 
stabilité”, a ajouté le ministère.
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projEt dE révision dE la loi élEctoralE :

 Un nouveau mode contre “la corruption et la fraude”

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi a affirmé à Alger  
que le projet de la loi organique 
relative aux élections serait 
cristallisé dans un nouveau mode 
qui bannirait “la corruption et la 
fraude”.
Invité au forum du quotidien 
“El Hiwar”, M. Charfi a précisé 
que le nouveau projet de loi, en 
phase de finalisation, permettrait 
l’émergence “d’un nouveau mode 
électoral qui rendrait l’argent sale 
+Chakara+ inutile et infructueux 
aussi bien pour le donneur que 
pour le receveur”, et ce sera encore 
plus “évident” le jour où le projet 
en question sera rendu public.
La lutte contre la corruption 
est principalement axée sur le 
financement des campagnes 
électorales, a-t-il souligné, faisant 
savoir que le nouveau texte 
réglementaire prévoira la mise en 

place “d’un comité indépendant 
placé sous tutelle de l’ANIE”, 
composé de représentants des 
instances en mesure de veiller au 
respect de l’éthique et de la bonne 
gouvernance de l’Etat.
Il s’agit, précise M. Charfi, du 
Conseil d’Etat, de la Cour des 
comptes et de la Cour suprême. Le 
comité indépendant s’emploiera, 

selon M. Charfi à “établir l’audit 
et mettre en évidence, des mois 
durant, le financement de tout 
le processus de la campagne 
électorale”. 
lus explicite, il a fait savoir que 
“le remboursement des fonds de la 
campagne électorale passera par la 
Cour constitutionnelle”, créée en 
vertu du dernier amendement de 

la loi fondamentale du pays.
Parmi les critères contenus dans le 
projet de la loi sur les élections, M. 
Charfi cite “les sociétés, autrement 
dit l’hégémonie du marché, qui ne 
pourront plus financer un candidat 
aux élections, quelle que soit sa 
qualité”.
En réponse à une question sur le 
rôle de la société civile dans les 
élections, le président de l’ANIE a 
confié que la société civile “serait 
un partenaire dans le système 
électoral et non un réservoir de 
candidature”.
Quant à l’éventuel recours au vote 
électronique lors des prochaines 
élections législatives et locales, 
M. Charfi s’est dit “réservé” sur ce 
mécanisme qui risque, selon lui, 
de compromettre la régularité des 
élections, d’autant que l’utilisation 
de l’outil informatique n’est pas 
à la portée de tous, surtout des 
personnes âgées, a-t-il expliqué.
S’agissant de la condition de 

compétence requise des candidats 
aux élections, le président de 
l’ANIE a indiqué qu’un diplôme 
universitaire de niveau supérieur 
est exigé pour certaines fonctions.
Pour ce qui est de la revendication 
d’un certain nombre de partis 
concernant la suppression de la 
condition requise des 4% des 
suffrages obtenus par les partis 
politiques lors des dernières 
élections (législatives ou locales), 
M. Charfi a assuré que “cette 
préoccupation sera prise en 
compte”.
A propos du phénomène du 
désintérêt pour les élections, 
le responsable a estimé qu’il 
s’agissait d’une “problématique 
mondiale”, insistant sur 
l’importance d’”éveiller la 
conscience démocratique du 
citoyen” et de l’encourager à 
participer aux divers rendez-vous 
électoraux.



Actualité 03SeybouSe Times

Chitour évoque avec Overvest la coopération entre 
l’Algérie et l’ONU

Il fait un procès à la tutelle :
 Le syndicat des magistrats hausse le ton

Coronavirus :
254 nouveaux cas, 196 guérisons et 5 décès

Deux cent cinquante-quatre (254) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 196 

guérisons et 5 décès ont été enregistrés 
durant les dernières 24 heures en Algérie, 
a annoncé, vendredi dernier à Alger, le 
porte-parole du Comité scientifique de 
suivi de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi 
à 103 381 dont 254 nouveaux cas les 
dernières 24 heures, soit 0,6 cas pour 
100.000 habitants, celui des décès à 2827 
cas, alors que le nombre de patients guéris 
est passé à 70.188, a précisé Dr Fourar lors 

du point de presse quotidien consacré à 
l’évolution de la pandémie de Covid-19.
En outre, 25 wilayas ont recensé durant les 
dernières 24 heures moins de 9 cas, et 15 
wilayas n’ont enregistré aucun cas, alors 
que 8 autres ont enregistré plus de 10 cas.
Par ailleurs, 28 patients sont actuellement 
en soins intensifs, a également fait savoir 
Dr Fourar.
Le même responsable a souligné que 
la situation épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance et respect 
des règles d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation du respect 
du confinement et du port du masque.

Entre le syndicat des 
magistrats et la tutelle, 
c’est de nouveau le « je 

t’aime, moi non plus », selon un 
communiqué qui prévient hier 
samedi d’un risque de retour 
aux protestations, comme en 
2019, si « les revendications 
socioprofessionnelles ne sont 
pas entendues ».
Le bureau national du syndicat 
des magistrats pointe en effet, 
plusieurs dysfonctionnements 
dans l’exercice du métier 
de juge, « oscillant entre 
précipitation stupéfiante et 
retard bureaucratique ».
Ce qui  « porte atteinte au 

principe d’égalité  en tant que 
fondement  dans le processus 
judicaire », lit-on dans le 
communiqué qui fait porter la 
responsabilité de cet état de fait 
« à la Cour suprême et le Conseil 
d’Etat qui exposent le juge à la 
risée publique et à l’invective ».
Sur le plan socioprofessionnel, 
le syndicat souligne une « 
dégradation de la situation 
», du fait de l’absence de 
concrétisation des engagements 
de la tutelle », et réclame des 
gestes dans ce sens afin »de 
soustraire la corporation des 
juges aux turbulences cycliques 
».

Dans le communiqué, il est 
aussi question du report 
du mouvement de l’année 
dernière, un acte « qui consacre 
l’arbitraire bureaucratique 
envers les juges sans prendre 
en considération leur situation 
professionnelle et familiales », 
déplore le communiqué.    
Enfin, le syndicat des magistrats 
dénonce les entraves de la 
tutelle contre l’exercice du droit 
syndical, les pressions contre 
les juges syndiqués et réclament 
la possibilité d’ouverture des 
bureaux aux sections syndicales 
pour pouvoir activer.

Le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Chems 

Eddine Chitour, a reçu jeudi 
dernier à Alger, l’ambassadeur 
Coordonnateur résident du 
Système des Nations Unies en 
Algérie, Eric Overvest, avec 
lequel il a passé en revue l’état de 
la coopération dans les domaines 
de la transition énergétique et 
du développement durable, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
Lors de cette audience, qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
les deux parties ont passé en 
revue l’état des relations de 
coopération dans les domaines 
de la transition énergétique 
et du développement durable, 
notamment la mise en oeuvre 
des Objectifs de développement 
durable (ODD) conformément à 
l’agenda 2030 de l’ONU avec les 

programmes, fonds et institutions 
spécialisées des Nations Unies, a 
précisé la même source.
Le ministre de la Transition 
énergétique a présenté les 
activités de son département 
et a indiqué que l’Algérie est 
«pleinement engagée» dans la 
réalisation de ses objectifs à 
travers la mise en place d’une 
«politique volontaire de transition 
énergétique progressive» 
axée sur le développement 
des énergies renouvelables, 
la promotion de l’efficacité 
énergétique, le changement 
du modèle énergétique et la 
recherche et le développement, a 
ajouté le communiqué.
M.Chitour a évoqué, aussi, 
les différentes opportunités de 
coopération bilatérale avec les 
Nations Unis dans le domaine 
des énergies renouvelables et les 
moyens de leur consolidation, 

tels que l’énergie solaire, 
l’énergie géothermique, 
l’hydrogène, la locomotion 
électrique, le renforcement des 
capacités, et le développement 
d’industries locales pour les 
besoins nationaux, pour une 
meilleure consommation.
Le ministre a émis, à l’occasion, 
le souhait d’un accompagnement 

en matière de partage d’expertise 
et d’expérience, de renforcement 
des capacités et ce à travers des 
actions concrètes devant sortir 
de l’indépendance technologique 
par le développement des 
partenariats et de coopération.
De son coté, M. Overvest s’est 
dit être prêt à intervenir auprès 
des agences non résidentes en 

Algérie, à l’instar de l’Agence 
internationale d’énergie (AIE) 
et le PNUD surtout en matière 
de réflexion et accompagner 
l’engagement dans la transition 
énergétique et le développement 
durable.
Les deux parties ont convenu 
par ailleurs d’explorer les voies 
et moyens pour le renforcement 
des relations dans le domaine 
de la formation spécialisée 
avec un appui à l’Institut de la 
transition énergétique et des 
énergies renouvelables (ITEER), 
la mobilité électrique.
En plus du développement 
des zones d’ombre à travers 
la réalisation de projets 
d’énergies renouvelables, il a été 
décidé d’intensifier l’échange 
d’expertise et de savoir-faire 
dans les domaines de l’efficacité 
énergétique ainsi que de 
l’hydrogène vert.

Dimanche 17 Janvier 2021
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EnquêtE sur lE marché dE l’Emploi :

Près de 22% des jeunes pharmaciens diplômés au chômage

Les opportunités 
d’emploi sont très 
réduites dans les 

trois premières années 
postuniversitaires hors 
officine, affirme l’Association 
nationale des pharmaciens 
algériens (Anpha).
Les résultats d’une enquête 
portant sur la situation 
socioprofessionnelle des 
diplômés en pharmacie, 
réalisée par l’Association 
nationale des pharmaciens 
algériens (Anpha) fraîchement 
créée, au réseau social sur 
une période d’un mois, a 
montré que plus de 80% des 
répondants considèrent qu’il 
est très difficile de trouver 
un emploi dans le secteur 
pharmaceutique.
L’enquête a porté sur 
un échantillon de 3314 
pharmaciens de différentes 
catégories d’âge, selon 
les années d’obtention du 
diplôme, les secteurs et le 
statut professionnel.
Sur l’ensemble des répondants 
à un questionnaire, l’enquête 
révèle que «36% affirment 
trouver très difficilement 
un emploi dans le secteur 
pharmaceutique, 45% 
difficilement et 19% 
facilement».
Les résultats de l’enquête ont 
montré également que 37% 
des pharmaciens, soit 1,2% 
de l’ensemble, se tournent 
vers d’autres professions, 
en dehors du secteur de la 
pharmacie et de la santé. «En 
l’espace de cinq ans entre 
2015 et 2019, le nombre 
des pharmaciens diplômés 
a augmenté de 16% et celui 
des pharmaciens sans emploi 
de 34%. Ce qui signifie que 
la vitesse d’augmentation 
du taux de chômage est 
supérieure à celle du nombre 
de diplômés sur l’échantillon 
de l’enquête», note l’Anpha. 
Et de signaler que le nombre 
total des pharmaciens était 
estimé à 719 du total des 
participants, soit 21,7% 
jusqu’en 2020.
Peu de chances d’emploi
Dans une question portant sur 
le nombre de chances d’emploi 
ou d’entretiens d’embauche 
que les pharmaciens ont reçus 
en dehors du travail dans les 
pharmacies privées au cours 
des 3 premières années après 
l’obtention de leur diplôme, il 
a été constaté que seulement 

6% ont obtenu plus de trois 
opportunités, 35% en ont 
eu entre une à trois, et le 
plus grand pourcentage 
estimé à 58%, soit 1922 
pharmaciens, n’ont pas 
obtenu de chance de travailler 
ailleurs que dans une officine, 
indique l’Association des 
pharmaciens, qui estime le 
nombre de diplômés à 2000 
par an.
Ce qui rend le marché 
du travail très limité en 
termes d’opportunité 
pour les pharmaciens, 
souligne l’Anpha, est le 
fait que certaines régions 
du pays sont dépourvues 
d’activités industrielles de 
fabrication ou de distribution 
de médicaments ou ne 
disposent que d’un seul 
distributeur local. «Sur les 
1922 pharmaciens, 1269 sont 
répartis sur tout le territoire 
national», précise-t-elle.
Les opportunités d’emploi 
sont très réduites dans les 
trois premières années post-
universitaires hors officine, 
affirme encore l’association, 
puisque l’enquête a montré 
que 58% des répondants ont 
zéro occasion de trouver un 
travail hors officine, 36% 
ont une chance sur trois, et 
seulement 6% ont plus de 
trois chances.
L’Anpha signale que «le reste 
des pharmaciens de cette 
catégorie, qui représentent 
34%, sont répartis entre les 
grands pôles pharmaceutiques 

(Constantine, Sétif, Alger, 
Annaba et Oran). Les mêmes 
pharmaciens représentent 
un ratio de 42% sur le total 
des pharmaciens de leur 
wilaya, ce que n’élimine 
pas la réduction des chances 
d’emploi hors l’officine dans 
les zones industrialisées ».
L’enquête a révélé également 
un pourcentage très réduit 
de pharmaciens assistants 
exerçant dans les pharmacies 
privées. «Ce taux ne dépasse 
pas 4%, alors que 12 000 
pharmacies sont réparties au 
niveau national, et elles restent 
un espace professionnel et un 
marché considérable dans 
lequel le rôle du pharmacien 
doit être renforcé», note 
encore l’Anpha.
Et d’appeler les pouvoirs 
publics à adopter une 
approche de formation basée 
sur les besoins en pharmaciens 
dans les secteurs de la santé et 
de l’industrie pharmaceutique 
à long et à moyen termes et 
«de prêter attention à une 
formation qualitative au 
lieu de pourvoir les sièges 
pédagogiques disponibles ». 
Et de recommander un plan 
d’insertion professionnelle 
pour les pharmaciens ; qui 
comblera les besoins du 
développement du secteur du 
médicament.
La jeune association des 
pharmaciens déplore l’absence 
d’un accompagnement 
professionnel ou scientifique 
après l’université. «83% 

du total des participants 
n’ont pas bénéficié 
d’un accompagnement 
postuniversitaire ou 
professionnel, ce qui 
complique leur intégration. Et 
seulement 21% considèrent 
que leur insertion et adaptation 
au premier emploi étaient 
bonnes», signale-t-elle, et de 
préciser que «la pharmacie 
industrielle avec le travail en 
pharmacie privée étaient au 
premier rang, avec un ratio 
de 25%, puis la pharmacie 
hospitalière à 22%. La plupart 
de ceux qui n’ont pas trouvé 
des difficultés d’adaptation 
sont ceux qui ont choisi la 
post-graduation et la biologie 
médicale».
L’accompagnement des 
jeunes pharmaciens diplômés 
dans la vie professionnelle 
s’impose, selon l’Anpha. Et 
de signaler que «seuls 17% 
des pharmaciens en exercice 
bénéficient d’une formation 
continue dans le cadre de 
leur emploi, et la plupart 
d’entre eux exercent dans 
les métiers de l’industrie 
pharmaceutique, du 
marketing et de la promotion 
des ventes, tandis que 31% 
d’entre eux recourent à la 
formation par leurs propres 
moyens pour accéder aux 
mêmes emplois et certains 
sont des pharmaciens 
privés», avant d’appeler à 
l’implication de l’université 
dans la formation continue 
des pharmaciens diplômés.

Quant aux ambitions 
futures des pharmaciens, 
l’enquête a montré que 
29% des répondants au 
questionnaire se voient dans 
l’industrie pharmaceutique, 
22% souhaitent ouvrir 
des pharmacies privées et 
18% sont partagés entre la 
pharmacie hospitalière et la 
pharmacie clinique.
L’Anpha estime que le 
développement de l’industrie 
pharmaceutique est la 
première porte d’entrée 
vers l’ouverture des métiers 
modernes du pharmacien 
et la diversification des 
débouchés. Et de souligner 
que «la création d’un 
département ministériel 
dédié au médicament est 
une occasion pour porter 
une vision complète et 
ouvrir de nombreux dossiers 
en priorisant l’insertion 
et l’accompagnement des 
jeunes pharmaciens dans ce 
secteur», tout en développant 
les missions du pharmacien 
au sein des établissement de 
santé.
L’Anpha, qui travaille sur 
d’autres dossiers liés à 
l’exercice officinal, invite 
tous les pharmaciens à 
participer aux enquêtes et à 
la collecte des données liées 
à la profession pour faire des 
propositions concrètes et faire 
face aux défis et apporter des 
solutions.
R.C
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ANNABA / PAtrimoiNe culturel
Les dames Mounia Diabi et Daas remportent la première 

place du podium au concours d’habits traditionnels

La makeup artiste Mounia 
Diabi  et Madame 
Daas l’habilleuse ont  

remporté  la semaine dernière   
la première place, au concours 
d’habits traditionnel organisé à 
l’occasion de Yenayer au Palais 
de la culture. Ce concours a été 
organisé sous le thème ‘’ Arous 
Yenayer ‘’ et qui vu la présence 
d’un grand public dans le strict 
respect du protocole sanitaire. 
Les dames Mounia Diabi  et 
Daas ont utilisé leur savoir-
faire et leurs doigts de fée pour 
bien représenter nos traditions. 
Madame Diabi Mounia , 

connue à l’échelle nationale 
et la nièce du grande artiste  
Sahari  Mahieddine, paix à 
son âme. Elle est issue d’une 

grande famille annabi appelé 
‘’Riffi’’ ,  nous as dévoilé que 
les qualités indispensables, 
c’est d’être persévérante, 
avoir de la patience, être 
rigoureuse, et innovatrice. 
La maquilleuse est certes une 
artiste dont le médium est le 
corps humain, appliquant du 
maquillage et ornements en 
produits cosmétiques d’autres. 
« J’ai toujours adoré l’art et 
c’est grâce à ma famille que 
j’ai tracé mon chemin, je suis 
heureuse aujourd’hui d’avoir 
remporté la première place et 
d’avoir bien représenté mon 
savoir-faire avec madame 

Daas ainsi que nos traditions 
bônoises que ma défunte mère 
m’avait appris. ‘’La femme 
bônoise, éternel symbole 
d’une “Coquette” ...fait dans 
les plus nobles des matières 
:  d’un duveteux velours de 
soie, précieux travail des 
ateliers génois ... rehaussé 
d’une broderie dorée de forme 
géométrique et d’arabesques, 
magnifiquement conçues 
par des mains expertes. En 
fil “ Fetla “ , une sorte de 
fil  torsadé de soie couleur 
safranée, enveloppé et 
entouré d’une pellicule d’or 
... la richesse des broderies 

dépendent des moyens et du 
statut des familles Une gamme 
de toilettes ( coiffes , bijoux 
, accessoires)  accompagne 
cette tradition qu’on nomme 
robe chasuble à plastron, un 
habillement présenté pour  la 
première fois lors d’un rituel 
bien codifié, 3 jours après 
les noces. Considéré comme 
une marque de notabilité et 
d’une bourgeoisie aisée; Elle 
était portée autrefois , dans 
la soirée sous les lumières de 
cierges, lanternes et bougies 
...la femme ainsi vêtue était 
sublimée et s’instillait de mille 
feux ..’’.

Sihem Ferdjallah 

ANNABA / Sidi AmAr
Campagne de désinfection 

et stérilisation de deux 
établissements scolaires 

et du bureau de poste 

ANNABA / dANGerS de lA route

Les usagers dénoncent 
Ces poids lourds qui sèment la terreur 

ANNABA :

248 personnes sanctionnées pour non-respect 
des mesures sanitaires contre la Covid-19

En application 
du dispositif de 
prévention contre 

la pandémie, les services 
de la sûreté d’Annaba 
ont enregistré plusieurs 
infractions en l’espace de 
48 heures, pour non-respect 
des dispositions initiées par 
les pouvoirs publics, visant 

à préserver la santé des 
citoyens. Selon le bilan des 
interventions des services 
de la police sur le terrain, 
plusieurs infractions liées 
au non-respect des horaires 
partiels de confinement 
par les citoyens ont été 
constatées. A ce titre,  plus 
de 70 individus ont fait 
l’objet d’une procédure 

judiciaire pour défaut 
du port de la bavette. Le 
bilan fait également état 
de 44 infractions par des 
automobilistes circulant 
pendant les horaires de 
confinement. Idem pour les 
motos où il a été enregistré 
plusieurs   infractions pour 
les mêmes motifs.

Une opération de 
désinfestation et de 
distribution de masques 

de protection a été effectuée 
par la sureté de la wilaya 
d’Annaba, avant-hier, au niveau 
de la commune de Sidi Amar, au 
niveau de deux établissements 
scolaires ainsi que du bureau de 
poste situé dans la même localité. 
Cette opération s’inscrit, dans 
le cadre d’un vaste programme 
touchant les différentes 
circonscriptions administratives. 
Elle vise à sensibiliser et 
surtout à inciter les élèves à 
porter des masques comme 
mesure préventive obligatoire à 
même de contrer les risques de 
contamination au covid-19. Les 
éléments de la sûreté ont tenu à 
rappeler aux élèves qu’ils doivent 
faire preuve de responsabilité 
et de discipline quant à 

l’application des mesures de 
prévention contre le coronavirus, 
à savoir la nécessité du port du 
masque de protection ainsi que 
le respect de la distanciation 
physique, et ce conformément 
aux recommandations des 
autorités gouvernementales et 
de l’organisation mondiale de 
santé. Notons que les éléments 
de la sûreté de wilaya se sont 
également impliqués lors de 
l’opération de désinfection et de 
stérilisation du bureau de poste 
de Sidi Amar, initiée vendredi 
dernier par des bénévoles, dans 
le but de permettre aux guichetier 
de travailler dans de bonnes 
conditions.

Les camions et les semi-
remorques qui sillonnent 
quotidiennement les 

routes nationales de la wilaya 
sont souvent à l’origine 
de plusieurs désagréments 
pour les automobilistes qui 
fréquentent chaque jour les 
routes reliant les RN 16, RN44, 
RN21. Malgré les mesures 
et sanctions prises par les 
autorités locales à l’encontre 
des délinquants routiers, à ce 
jour, les résultats n’ont pas l’air 
de s’améliorer.                                                                                                                     
En effet, les poids lourds qui 
sont de plus en plus nombreux à 
fréquenter ces axes, constituent 
un risque de plus en plus grand 
sur les routes du pays. Voilà qui 
devrait concerner les services 
de contrôle de la circulation 
routière, qui ont concocté une 
série de mesures draconiennes 
pour les automobilistes 
ainsi que la mise en place 
de nouveaux appareillages 

sophistiqués, pour mettre fin à 
ce genre de danger. Ces derniers 
temps, une série d’accidents 
meurtriers a servi d’indicateur 
révélateur. Les automobilistes 
dénoncent l’irresponsabilité et 
l’inconscience des conducteurs 
de PL et semi-remorque sur 
la route. Ils n’ont pas manqué 
d’exprimer leur crainte et 
même leur angoisse.
Pour les vieux routiers, appelés 
autrefois “les seigneurs de 
la route”, rien n’a changé 
sinon l’acquisition de 
nouveaux camions, dotés 
d’une motorisation de grande 
puissance et plus sophistiqués. 
Mais, force est de constater 
que le rajeunissement du 
personnel (conducteur de 

camion) a eu un effet négatif 
sur la sécurité routière. Fini 
l’époque de la prudence. Selon 
notre interlocuteur, usager de la 
RN16, nous confie « comment 
expliquer qu’un camion semi-
remorque roule à une vitesse 
supérieure à 120, voire 140 
km/h ? Non seulement ils 
roulent à tombeau ouvert, mais 
ils effectuent de dangereux 
dépassements le long de la route 
nationale tout en transportant 
des tonnes de marchandises”. 
Mettant en danger plusieurs 
automobilistes. Ces derniers 
racontent aussi combien de 
fois ils ont été contraints de 
quitter le bitume face à deux ou 
trois camions, en position de 
dépassement et venant en sens 
inverse. Face à cette situation 
devenue stressante,  les usagers 
de la route interpellent les 
autorités afin de déployer 
davantage de moyens visant à 
stopper ce danger permanent.

Imen Boulmaiz

Imen.B

Sihem Ferdjallah



La mosquée de Zoubir 
construite après 
l’indépendance, il y a 

près de 50 ans dans la plaine 
Ouest de la ville, fréquentée 
par plus d'un milliers de 
fidèles à l'appel des prières 
de son haut minaret  pour 
les habitants de la plaine 

Ouest particulièrement 
ceux implantés à l'entrée de 
cette grande agglomération,  
connait depuis le début de 
cette semaine des travaux de  
démolition de son minaret qui 
s'est fragilisé au fil des années 
" a-t-on appris sur les lieux de 
ce chantier dont les premières 
opérations de démolition  sont 

menées par une entreprise 
nationale spécialisée dans le 
domaine EGEOA. Selon les 
informations recueillies sur 
place, le nouveau minaret sera 
construit sur la façade arrière 
de la mosquée pour gagner 
plus d'espace. Cette opération 
d'envergure a nécessité la 
coordination des secteurs de la 

direction religieuse, le BTPB 
et d'autres opérateurs a-t-on 

précisé.
A noter que cette mosquée 
comprend une grande salle de 
prière, une salle ablution et 
des salles d'd’enseignement 
du livre saint le coran. La 
démolition de l'ancien minaret 
va ainsi permettre à la mosquée 
de gagner plus d'espaces au 
grand bonheur des fidèles. 
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ANNABA / AffAires religieuses
La grande mosquée de Zoubir refait son minaret

ANNABA / sANté

Mauvaise gestion et anarchie au niveau du service 
des urgences du CHU ‘’Ibn Rochd’’

ANNABA / société

La mendicité, un phénomène qui prend de l’ampleur

ANNABA / eNviroNNemeNt

Prolifération inquiétante des moustiques… les habitants 
de plusieurs cités souffrent le martyre

Plusieurs citoyens ont pointé 
du doigt la mauvais gestion 
constatée ces derniers jours, 

au sein du service des urgences du 
CHU ‘’Ibn Rochd’’, caractérisée 
par des manquements et l’absence 
totale d’hygiène, la présence de 
masques chirurgicaux entachés 
de traces de sang, qui trainent 
par terre, manque d’éclairage 
et de climatisation ainsi que  du 
manque de matériels médicaux. 
En effet, lors de notre virée, nous 
avons eu la surprise de constater 
les conditions dans lesquelles 
se font soigner les malades, et 

les conditions de travail des 
soignants. « Le service souffre 

d'un problème d’hygiène et de 
propreté. Les poubelles débordent 

d'ordures et de déchets médicaux, 
d’où émanent des mauvaises 
odeurs qui choquent les visiteurs.  
‘’Une anarchie inexpliquée 
règne dans ce service’’, a 
déclaré un parent d’un malade. 
Il est également difficile pour les 
accompagnateurs des malades 
de joindre ou de se renseigner 
auprès du personnel médical. 
Plusieurs structures  sanitaires et 
d'établissements hospitaliers  à 
Annaba souffrent de ce problème 
dont les premiers à en pâtir sont 
les malades. Les responsables 
concernés sont souvent absents 
lorsqu’ils sont sollicités.

Ces dysfonctionnements ont 
été plusieurs fois décriés par 
l'ensemble des résidents  et des 
malades… « Un médecin-chef 
nous as affirmé que le corps 
médical fait de son mieux pour 
apporter de l'aide aux malades 
malgré les conditions difficiles 
de travail». La nécessité d'une 
mise à niveau du secteur de santé, 
notamment des établissements 
publics s’impose. Le malade a 
droit à de meilleures conditions 
de prise en charge que ce soit dans 
le secteur étatique ou privé. Il est 
temps de bannir les vieux réflexes 
et mauvaises habitudes.

La mendicité à Annaba, 
prend des proportions 
alarmantes, à telle 

enseigne, qu’il est difficile 
de faire la distinction entre 
le mendiant «honnête » du 
mendiant "malhonnête». 
Viennent s’ajouter à ces  
mendiants locaux, les réfugiés 
syriens et subsahariens que 
nous croisons quotidiennement 
au niveau des feux tricolores, 

dont la plupart sont des femmes 
et enfants à la recherche d’une 
pièce de 10DA. Leurs rangs 
ne font que grossir au niveau 
de la wilaya malgré toutes les 
opérations de rapatriement vers 
leurs pays d’origine, organisées 
par les pouvoirs publics. Les 
syriens et les subsahariens qui 
pour la plupart d’entre eux 
s’appuient sur la mendicité 
comme seule source de revenu, 
à quelques rares exceptions dont 
certains ont réussi à dénicher 

un travail dans le secteur du 
bâtiment.  Beaucoup de citoyens 
interrogés à ce sujet n'arrivent 
pas à comprendre la présence de 
tous ces mendiants qui sillonnent 

à travers les grandes artères. Il 
est vrai que ces derniers vivent 
dans une  pauvreté extrême dans 
leurs pays respectifs  ou fuyant 
l’instabilité politique dans leurs 
pays. Pour les mendiants dits « 
professionnels » tendre la main 
à autrui est devenu un moyen 
lucratif ?».
Malgré l’aide fournie par les 
pouvoirs publics aux familles 
défavorisées, certains individus 
persistent dans leur mendicité. 
Le nombre de mendiants est 

édifiant car certains d’entre 
eux agressent carrément le 
passant qui refuse de mettre la 
main à la poche et donner une 
pièce de monnaie. Mais si l’on 
considère que la mendicité est 
non seulement un fléau social 
à combattre mais aussi un 
segment de l’emploi informel 
à éradiquer tout comme le 
commerce informel, il faut, et 
c’est le rôle des institutions de 
l’Etat d’intervenir, pour y mettre 
un terme.

Les habitants de 
plusieurs cités de 
la ville d’Annaba 

et de ses agglomérations 
urbaines, à savoir les cités 
‘’Oued Forcha’’, ‘’Djebenet 
Lihoud’’, ‘’El Bouni’’ , et 
Berahal,  souffrent le martyre 
à cause de la prolifération 
des moustiques  et autres 
insectes volants. En effet, 
moustiques, mouches, 
cafards envahissent  les rez-

de-chaussée et les abords 
des bâtiments en raison de  
l’insalubrité qui règne en 
maître dans les lieux. Une 
prolifération envahissante et 
quotidienne…c’est devenu 
un véritable calvaire  pour 
de nombreux résidents 
de la wilaya. Selon les 
dires des habitants « Les 
moustiques nous ont envahi 
et nous sommes condamnés 
à conserver nos fenêtres 
et balcons fermés, on 

n'arrive jamais à dormir 
tranquillement malgré l'usage 
des pastilles anti-moustiques 
et autres insecticides. Nous 
ne savons plus à quel saint 
se vouer pour nous prémunir 
de ces bestioles. C’est à la 
tombée de la nuit que nous 
vivons ces désagréments 
devenus   insoutenables 
». A ce titre, les habitants 
interpellent les autorités 
concernées afin de se pencher 
sur cette problématique.

Sihem Ferdjallah 

Sarah Yahia 

Sarah Yahia 
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Commerce extérieur :
 L’UE, «principal partenaire stratégique» de l’Algérie 

en 2020

Baisse de 18% de la valeur des importations algériennes 
en 2020

Les importations de 
l’Algérie ont enregistre, en 
2020, une baisse de 18%, 

soit 34,4 milliards de dollars, et 
les exportations de 33%, soit 23,8 
milliards de dollars, a indiqué, 
jeudi, le directeur général 
du Commerce extérieur au 
ministère du Commerce, Khaled 
Bouchelaghem.
«Selon les indicateurs 
prévisionnels préliminaires de 
2020, la valeur des importations 
a reculé de 18% (34,4 milliards 
dollars) par rapport à l’année 2019 
(42 milliards de dollars), tandis 
que les exportations ont baissé à 
23,8 milliards de dollars contre 
35,8 milliards de dollars en 2019, 
du fait de la chute des prix du 
pétrole sur les marchés mondiaux, 
en raison de la récession de la 
demande induite par les mesures 
de bouclage économique», a 
précisé M. Bouchelaghem dans 
un entretien accordé à l’APS.
Le déficit de la balance 
commerciale a atteint durant 
l’année considérée 10,6 milliards, 
a-t-il ajouté.

«2020 a été une année particulière 
en termes d’exportations et 
d’importations, du fait de la 
crise sanitaire que connait le 
pays depuis mars dernier, et 
qui a amené le Gouvernement à 
prendre plusieurs mesures visant 
à préserver les stocks des produits 
de base, à travers l’établissement 
d’une liste de 30 produits interdits 
à l’exportation pour une durée 
de 6 mois renouvelables», a-t-il 
expliqué.
Les trois derniers mois ont 
enregistré une reprise progressive 
des activités commerciales, a 
fait observer M. Bouchelaghem 
affirmant que le total des échanges 
commerciaux (importations/
exportations) s’est élevé en 2020 
à 58 milliards de dollars.
Certaines filières économique, 
industrielle et agricole, à l’instar 
du plastique, l’emballage, le 
ciment, le papier, les produits 
alimentaires et les dattes ont 
pu maintenir leurs activités 
d’exportation en 2020.Par ailleurs, 
l’année 2020 a été marquée 
par une réévaluation globale 

de l’Accord d’association avec 
l’Union européenne, l’Accord de 
la Zone arabe de libre-échange 
(ZALE) et l’Accord préférentiel 

avec la Tunisie.
La Chine est le premier partenaire 
de l’Algérie, avec 17 % des 
importations, suivie par la France 
(10%), l’Italie (7%), l’Allemagne 

(6,5%), l’Espagne (6,2%), a 
indiqué M. Bouchelaghem, 
soulignant que les pays de l’UE 
réunis viennent en tête des pays 
exportateurs vers l’Algérie.

L’Union européenne 
(UE) constitue le 
«principal partenaire 

stratégique» de l’Algérie en 
terme d’échanges commerciaux, 
selon les indicateurs et opérations 
réalisées en 2020, a indiqué 
jeudi dernier le directeur général 
du commerce extérieur au 
ministère du Commerce, Khaled 
Bouchelaghem.
Les pays de l’UE viennent en 
tête de liste des pays fournisseurs 
de l’Algérie, de par la position 
géographique, l’accord 
d’association entre les deux 
parties et la qualité des produits, 
a déclaré M. Bouchelaghem dans 
un entretien accordé à l’APS.
Sur la liste des pays fournisseurs 
de l’Algérie, la France occupe la 
première place parmi les pays de 
l’UE avec 10 %, suivie de l’Italie 
(7%), l’Allemagne (6,5 %) et 
l’Espagne (6,2 %) contre 17% 
pour la Chine.
En matière d’exportations, 
l’Italie est le premier client de 
l’Algérie avec un taux de 14,5% 
suivie de la France (13,7 %) et 
l’Espagne (10 %) contre 9 % 
pour la Turquie et 5 % pour la 
Chine.
«L’UE demeure le principal 
partenaire stratégique de 

l’Algérie en 2020 selon les 
chiffres réalisés, de par la 
position géographique, l’accord 
d’association en vigueur entre 
les deux parties et la qualité des 
produits», indique le responsable.
A une question sur les détails de la 
suppression des droits de douane 
avec l’UE, M. Bouchelaghem a 
rappelé l’existence d’une zone 
de libre échange en vigueur (sans 
paiement de droits de douane), 
précisant que l’accord est limité, 
dans ses annexes, uniquement 
aux produits industriels.
Les produits agricoles et 
la richesse animalière sont 
scindés en deux types, dont les 
produits non concernés par le 
démantèlement des barrières 

tarifaires et les produits pour 
lesquels des tarifs douaniers bas 
sont appliqués, a-t-il ajouté.
Le tarif douanier des 
marchandises provenant des pays 
de l’UE s’élève à 15% contre un 
tarif douanier de 30 % pour les 
autres pays à travers le monde, 
selon M. Bouchlaghem.
Revenant à l’accord d’association 
signé en 2005, le DG du 
commerce extérieur a rappelé 
qu’il comporte le démantèlement 
tarifaire graduel à l’importation 
jusqu’à 2021 pour atteindre 0 % 
des taxes douanières.
En septembre 2020, ces taxes ont 
été totalement démantelées en 
vue de permettre aux entreprises 
algériennes de renforcer les 

capacités concurrentielles de leurs 
produits avec ceux européens. 
Depuis septembre dernier, tous 
les produits industriels importés 
depuis les Etats de l’UE et 
inscrits dans l’accord sont soumis 
au démantèlement tarifaire à 
condition qu’ils comportent 
le certificat de l’origine, a-t-il 
expliqué.
Des mesures «protectionnistes 

« en faveur de l’économie 
nationale

Les dispositions de l’accord 
d’association Algérie-UE 
permettent aux deux parties 
de recourir à des mesures de 
sauvegarde automatiques, en ce 
sens que les opérateurs lésés, 
s’ils constatent une véritable 
menace à n’importe quelle 
filière de la production nationale, 
peuvent introduire une demande 
collective pour protéger un 
quelconque produit concurrencé 
par un autre étranger similaire, 
laquelle demande doit être établie 
par au moins 50 % des opérateurs 
dans une quelconque filière de 
production.
«Il existe au niveau du ministère 
une sous-direction chargée des 
défenses commerciales, où sont 
examinées les demandes des 
opérateurs regroupés dans des 

filières, des associations ou des 
fédérations, conformément aux 
conditions stipulées par la loi 
algérienne sur la concurrence», a 
soutenu M. Bouchelaghem.
Les mesures protectionnistes du 
produit ont une durée de 5 ans, 
durant laquelle est appliqué le 
droit additionnel provisoire de 
sauvegarde (DAPS), un droit 
additionnel qui vient s’ajouter à 
la taxe douanière et à la TVA.
La valeur du DAPS, en vigueur 
actuellement est définie par un 
taux oscillant entre 30 à 200 %, 
a fait savoir M. Bouchelaghem 
qui a fait état de l’existence de 
992 clauses tarifaires soumises 
actuellement à cette taxe, 
représentant un produit, un article 
ou des marchandises susceptibles 
d’accéder au marché national.
Les mesures de sauvegarde 
du produit national comptent 
également des clauses contre 
l’inondation du marché par les 
marchandises et des mesures 
compensatoires et d’autres 
exceptionnelles en faveur des 
industries nouvellement créés 
ou certains secteurs objet de 
restructuration, outre le nouveau 
système de démantèlement 
tarifaire relatif à l’accord 
d’association Algérie-UE.



La pandémie de Covid-19 dope les affaires 
des exportateurs chinois

La Russie annonce son retrait du traité 
«Ciel ouvert»

Coronavirus au Liban:

 une loi pour réguler l’importation du vaccin

FranCe:
 Le Covid-19 
entraîne une 
importante 
surmortalité

Alors que la pandémie 
de Covid-19 fait rage 
dans le monde, les 

exportations chinoises ont 
atteint un niveau record en 
2020, a annoncé Pékin jeudi. 
Le commerce avec les États-
Unis, toujours en faveur de la 
Chine, marque l’échec de la 
grande offensive commerciale 
antichinoise du président 
américain Donald Trump.
Des masques protecteurs pour 
tout le monde, des ventilateurs 
par centaines de milliers et 

plus de deux milliards de 
kits de tests de dépistage 
du Covid-19 exportés. La 
Chine s’est transformée en 
premier pharmacien de la 
planète depuis le début de 
la pandémie et sa capacité à 
fournir l’équipement médical 
nécessaire pour contrer la 
crise sanitaire a largement 
contribué à ce que les douanes 
chinoises ont qualifié, jeudi 
14 janvier, d’année record 
pour les exportations.
En 2020, les ventes de 

produits chinois à l’étranger 
ont atteint 2 600 milliards de 
dollars, ce qui a permis à l’État 
d’enregistrer un excédent 
commercial sans précédent de 
535 milliards de dollars, selon 
les données officielles. Une 
bonne année qui a atteint son 
zénith en décembre puisque, 
pour ce seul mois, l’excédent 
commercial a atteint près 
de 80 milliards de dollars, 
alors que le reste du monde 
sombrait dans une deuxième 
vague de la pandémie plus 

dure encore que la première.
“L’équivalent de 40 masques 
par habitant” dans le monde
“On savait que les exportations 
étaient reparties à la hausse l’an 
dernier, mais on ne s’attendait pas 
à un tel rebond”, reconnaît Mary-
Françoise Renard, directrice 
de l’Institut de recherche sur 
l’économie chinoise (Idrec), 
contactée par France 24. En 
effet, rappelle cette spécialiste, 
le gouvernement avait donné 
sa priorité à la stimulation de 
la demande intérieure plutôt 
qu’aux exportations, et le conflit 

commercial avec Washington 
“était censé pénaliser les 
exportations”.
Mais la Chine a su très rapidement 
s’adapter à la nouvelle donne 
sanitaire. Les entreprises ont 
aisément pu se mettre en ordre 
de marche pour fabriquer tout 
le matériel de santé nécessaire. 
Il y avait déjà un tissu industriel 
très développé dans le secteur 
médical, et un certain nombre 
“d’autres usines de secteurs 
connexes ont fait la bascule pour 
profiter de l’occasion”, souligne 
Mary-Françoise Renard.

Après Washington en 
novembre dernier, 
Moscou a annoncé ce 

vendredi 15 janvier son retrait 
du traité Ciel Ouvert. Depuis 
2002, il permettait aux 35 pays 
signataires d’opérer des vols 
d’observation non armés au-
dessus des pays membres afin 
de promouvoir la confiance 
et la prévisibilité des activités 
militaires.
Bien évidemment, la Russie 
impute son retrait du traité « 
Ciel ouvert » aux Américains. 
Mais pas seulement. Les alliés 
des États-Unis sont également 
visés. Plus particulièrement les 
pays de l’OTAN.
Moscou leur reproche d’avoir 

refusé ses propositions 
faites pour sauver ce traité. 
Notamment celle de s’engager 
à ne pas transmettre à 
Washington les informations 
qu’ils recueillent en survolant 
le territoire de la Russie lors des 
vols d’observation autorisés par 
le traité.
Dans ces conditions, Moscou 
estime que l’équilibre entre 
les signataires est gravement 
perturbé raison pour laquelle 
la Russie a décidé de renoncer. 
Le ministère des Affaires 
étrangères estime en effet 
que son rôle d’instrument de 
renforcement de la confiance et 
de la sécurité n’est plus garanti.
Depuis novembre en effet, 

les avions russes ne sont 
plus autorisés à survoler le 
territoire américain. On ne 
peut néanmoins s’empêcher de 
penser que Moscou en profite 
pour engranger quelques atouts 

pour l’avenir. Dans les semaines 
qui viennent, la Russie s’apprête 
en effet à renégocier avec 
l’administration Biden, le traité 
START sur les armes nucléaires 
conventionnelles.

Avec plus de 6 
100 nouvelles 
contaminations en 24 

heures pour une population 
de six millions d’habitants, 
des hôpitaux saturés et 
une pénurie d’oxygène, la 
pandémie de coronavirus est 
hors de contrôle au Liban. 
Les autorités se battent sur 
tous les fronts dans des 
conditions défavorables pour 
éviter le point de non-retour.
Malgré la modestie des 
moyens financiers dus à 
la crise économique et la 
désorganisation de l’État, les 
autorités se battent sur tous 
les fronts pour essayer de 
freiner la progression de la 
pandémie qui fait du Liban 
l’un des pays les plus touchés 
par le Covid-19.
Au deuxième jour d’un 
confinement renforcé et 

globalement respecté, 
le Parlement libanais a 
approuvé, vendredi 15 
janvier, une loi régulant 
l’importation du vaccin. 
Cette condition est exigée 
par les sociétés produisant 
le traitement afin de se 
protéger légalement en cas 

de dommages ou d’effets 
secondaires indésirables.
Début de la vaccination en 
février
Quelques heures plus tard, le 
président de la République, 
Michel Aoun, a signé un 
décret débloquant une somme 
destinée à acheter 2 millions 

700 000 doses de vaccin. La 
campagne de vaccination 
de 20% de la population 
doit commencer vers la mi-
février.
En parallèle, le gouvernement 
a versé aux hôpitaux privés 
la somme de 7 millions de 
dollars qui constituent une 
partie de la dette due par 
l’État au secteur hospitalier 
privé. Cette mesure vise 
à encourager les hôpitaux 
privés à ouvrir des unités de 
soins intensifs pour accueillir 
davantage de malades atteints 
de coronavirus.
 Enfin, pour atténuer les 
conséquences du bouclage 
total du pays sur les plus 
défavorisés, l’armée a été 
chargée de verser 50 dollars 
à plus de 250 000 familles.   

En 2020, la France a 
enregistré, année marquée 
par l’épidémie de 

Covid-19, quelque 53 900 décès 
de plus qu’en 2019, soit une 
surmortalité de 9%, toutes causes 
confondues, selon l’Institut 
national des statistiques et des 
études économiques (Insee).
667 400 décès. Jamais dans son 
histoire récente, la France n’avait 
enregistré une aussi importante 
mortalité sur une année. C’est 
53 900 de plus qu’en 2018 et en 
2019, soit 9% d’augmentation et 
encore les chiffres risquent d’être 
réévalués dans les prochaines 
semaines.
Si la croissance de la population 
et son vieillissement peuvent 
expliquer une partie de cette 
mortalité record, l’épidémie de 
Covid-19 a provoqué deux pics 
au printemps et en automne. La 
France a notamment enregistré 
plus de 2 000 morts presque tous 
les jours entre le 16 mars et le 19 
avril.
Baisse de la criminalité et des 

accidents
Malgré une baisse de la 
criminalité et des accidents de 
la route dus au confinement, la 
surmortalité a surtout concerné 
les personnes âgées de plus de 
65 ans, avec plus 10% selon les 
chiffres de l’Insee alors que le 
nombre de décès a chuté de 6% 
pour les moins de 25 ans.
Enfin, la dernière donnée 
significative, c’est que les 
régions françaises au plus 
important excédent de mortalité 
sont le Grand-Est et l’Ile-de-
France avec respectivement plus 
de 13% et 18% d’augmentation, 
les deux endroits les plus touchés 
par la première vague de 2019.
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Lauréats de la 1ère édition 
du Prix du président 
de la République de 

la littérature et de la langue 
amazighes, le roman de 
Rachid Boukherroub et l’essai 
anthropologique de Ali Hedjaz, 
reflètent, chacun à sa manière, 
un pan de l’Histoire d’un peuple 
et sa quête pour sa survie.
Récipiendaire du premier prix 
dans la catégorie littérature, le 
roman de Rachid Boukherroub 
«Semithass akken iwnihwa» 
(Appelez le comme il vous 
plaira) est une chronique de 
la vie villageoise dans les 
années 70 du siècle dernier 
avec son lot de privations, 
de drames et de déchirures.
L’opus de 234 pages tente 
de cerner la vie des jeunes de 
l’époque aux prises avec les 

difficultés de la vie et de la 
tentation de l’exil, ceux qui 
ont succombé à l’appel des 
sirènes de l’émigration et ceux 
qui avaient décidé d’y rester, 
de traduire leurs émotions, 
leurs peines et leurs joies.
A travers les 2 principaux 
personnages du roman, Arezki 
et Bachir, l’auteur met en 
exergue le drame vécu par 
cette jeunesse qui, «en partant, 

devient étrangère et en restant 
subi l’incompréhension et 
l’humiliation des leurs», a 
souligné à l’APS, l’auteur, déjà 
primé lors de la 1ère édition du 
Prix Assia Djebbar pour son 
roman «la mariée en roseaux».
Le roman est aussi une fresque 
de la vie villageoise de l’époque 
dans son ensemble, décrivant 
le manque, les frustrations 
et l’insécurité vécues.
«La plupart des éléments de 
la trame de ce roman sont 
tirés de faits réels vécus ou 
entendus dans mon entourage 
familial et villageois et 
reflètent leur drame souvent 
refoulé» a-t-il fait remarquer.
C’est aussi le récit de «la lutte 
implacable de ces gens-là, 
ceux qui sont partis comme 
ceux qui sont restés pour 

influer sur leur destinée et 
assurer leur survie et celle des 
leurs au prix de moult drames 
et sacrifices», note l’auteur.
L’essai anthropologique 
«Zebra, wa ad yeqar i wa, 
amezrouy s chfawath n Da 
Makhlouf» du chercheur Ali 
Hedjaz, lauréat du 2ème prix 
dans la catégorie recherche 
sur le patrimoine culturel 
immatériel amazigh dont le 
1 er prix n’a pas été attribué, 
traite, pour sa part, de 
l’Histoire de la région d’Ath 
Jennadh, à l’Est de Tizi-Ouzou.
Il est construit à partir des 
récits d’un vieil homme de 
la région, Makhlouf Oubizar, 
«une mémoire vivante des 
récits transmis de génération 
en génération à travers des 
contes et des poèmes glorifiant 

les dynasties régnantes ou 
faisant la chronique de divers 
événements survenus», 
a fait savoir M. Hedjaz.
Ces récits, qui constituent la 
colonne vertébrale du travail, 
ont été, cependant, «confortés 
par un travail de recherche en 
recourant à d’autres supports 
pour l’authentification et 
l’identification des lieux 
et des personnages», 
dira l’anthropologue.
Cet essai, le 5ème d’une série 
d’ouvrages à la thématique 
similaire, de l’auteur, «est une 
poursuite d’une quête de la 
trace des ancêtres», souligne 
M. Hedjaz pour qui, «il est 
important de déterrer et de 
sauvegarder ce patrimoine qui 
est la preuve de l’apport de 
nos ancêtres à l’humanité».

La plus grande 
encyclopédie libre du 
monde a été fondée le 

15 janvier 2001. En croissance 
continue depuis, elle propose 
gratuitement aujourd’hui près 
de 55 millions d’articles dans 
plus de 300 langues différentes. 
Tous écrits, mis à jour et 
corrigés par des contributeurs 
anonymes et bénévoles.
Une encyclopédie géante, 
gratuite et accessible à tous. 
Derrière cette idée un peu 
folle, deux hommes, Jimmy 
Wales et Larry Sanger. 
Wales, un homme d’affaires 
américain, pense au départ le 
projet Wikipédia comme le 
complément d’une autre de 
ses initiatives, Nupedia. Ce 
premier site, disparu en 2003, 
voulait réunir des publications 
rédigées, corrigées et 
validées par des experts, 
afin de rivaliser avec les 
encyclopédies « classiques ».
Mais le problème se pose 
rapidement : au bout d’un 
an, le projet ne compte 
que 24 articles validés. Le 
fonctionnement de Nupedia est 
trop complexe et trop coûteux 
: les experts souhaitent être 
rémunérés et le logiciel du 
site est lui-même payant.
De ce constat d’échec naît 
Wikipédia : au cours d’un 
dîner, émerge l’idée d’utiliser 
le logiciel « mediawiki ». 
Créé par des étudiants, qui 
le nomment d’après le terme 

hawaïen « wikiwiki », « rapide 
», c’est un logiciel libre en open 
source, gratuit et modifiable 
par et pour tous. Le « format 
ULTIME», pour Larry Sanger.
Une extraordinaire 
communauté de 
contributeurs bénévoles
L’idée est simple et ambitieuse 
à la fois : permettre à tout 
un chacun de contribuer à la 
réunion des savoirs humains, 
en intervenant et en publiant 
directement sur le site web. 
Wales et Sanger, optimistes, 
parient que le nombre de 
contributeurs empêchera les 
erreurs de rester trop longtemps 
en ligne. Les principes 
fondateurs de Wikipédia sont 
posés : « ouvert, accessible à 
tous, gratuit, sans publicité et 
non lucratif», résume Sarah 
Krichen, de Wikimédia France.
« Au début, c’était un tout petit 
projet, une utopie un peu folle, 
explique-t-elle. C’est quand 
tout le monde a pu ajouter du 
texte et des photos que cela 
a pris une grande ampleur ».
L’incroyable déploiement de 
Wikipédia tient en effet avant 
tout à la communauté de 
contributeurs - 280 000  chaque 
mois – qui éditent le site. Ce 
sont également eux qui en 
sont les principaux mécènes. 
Wikipédia fonctionne en 
effet grâce aux dons, de 15 
dollars en moyenne, qu’il 
collecte chez ses lecteurs. Son 
budget annuel s’élève ainsi 

à 120 millions de dollars, 
dont 85 à 90% sont issus des 
dons de particuliers. Une 
certaine preuve de son succès.
39 chapitres nationaux
Très vite après le lancement 
du site anglophone, en effet, 
l’histoire de Wikimédia s’est 
accélérée. Des « chapitres » 
nationaux se créent, sous la 
poussée de volontaires du 
web. Wikimédia France naît 
ainsi en mai 2001, suivi de 
nombreux autres. Près de 39 
existent actuellement, ainsi 
qu’une grosse centaine de 
communautés plus informelles. 
Pour chapeauter l’ensemble, 
Wales et Sanger créent en 2003 
la Wikimedia Foundation. 
Organisme non lucratif de 
droit américain, la fondation 
collecte et redistribue mes dons 
et gère les aspects juridiques 
et techniques de Wikipédia, 
sans influer davantage 
sur la vie des différents 
sites qui lui sont rattachés. 
Des compétences diverses
« Wikipédia réunit des 
centaines de compétences 
extrêmement différentes, 
analyse Sarah Krichen. Il y a les 
contributeurs, qui écrivent les 
articles et prennent des photos 
bien sûr, mais également des 
administrateurs bénévoles, 
qui surveillent les contenus, 
tout comme des développeurs 
qui créent des outils pour 
améliorer les sites. » L’un 
d’entre eux a par exemple 

créé un robot traduisant 
automatiquement les articles 
en Cebuano, une langue 
pratiquée aux Philippines. Plus 
de 5 millions d’articles sont 
ainsi disponibles, plaçant le 
Cebuano en deuxième position 
après l’anglais sur Wikipédia.
Le développement de 
Wikipédia se fait ainsi, 
librement, en fonction des 
propositions et des discussions 
qui émanent de ses milliers de 
contributeurs anonymes. Quitte 
à parfois risquer la polémique 
sur des sujets saugrenus.
La guerre des endives
La première controverse 
importante vécue par le site 
francophone porte ainsi en 
2005 sur la dénomination 
de l’article abordant les 
endives. « Des contributeurs 
du Nord de la France et de 
la Belgique insistaient pour 
nommer la page ‘chicon’, du 
nom que porte cette variété 
de légume dans leur région », 
relate Sarah Krichen. Pendant 
plusieurs mois, ceux qu’on 
appelle les wikipédiens se 
déchirent sur la question. Le 
titre de la page est « vandalisé 
», des contributeurs d’un bord 
et de l’autre se succèdent 
pour le changer brutalement, 
des sondages sont lancés…
« Cet épisode a amené à 
créer en 2006 la ‘protection 
partielle’ des pages », poursuit 
Sarah Krichen. En gelant 
provisoirement la modification 

d’un article faisant polémique, 
cet outil permet de laisser 
aux contributeurs le temps 
de trouver un accord sans 
basculer dans le vandalisme. 
De cette manière, « la page 
ne fait pas l’objet d’une 
guerre de modification et 
reste accessible à la lecture 
le temps que la controverse 
soit réglée », affirme-t-elle.
Un outil utile, et ce d’autant 
plus lorsque des polémiques 
moins légères émergent, 
en lien avec l’actualité 
internationale. Après le crash 
en 2014 d’un Boeing de la 
Malaysia Airlines à l’est de 
l’Ukraine, des contributeurs 
s’affrontent ainsi par exemple 
à nouveau sur la page. Alors 
que l’enquête internationale 
affirme que l’avion aurait 
été abattu par erreur par une 
batterie antiaérienne russe, 
des utilisateurs modifient le 
texte pour accuser des soldats 
ukrainiens. On s’écharpe, 
une guerre d’édition éclate. 

Oeuvres primées de Rachid Boukherroub et Ali Hedjaz:

 Une quête de l’Histoire d’un peuple

Wikipédia, 
la plus grande encyclopédie collaborative au monde
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L’acteur et réalisateur 
bissau-guinéen 
signe un film 

documentaire tourné sur 
smartphone et offre un regard 
neuf sur son pays natal.
Welket Bungué défend ce 
vendredi un projet original 
et personnel «Cacheu 
Cuntum» lors de la première 
édition des Rencontres 
cinématographiques 
de Bissau, organisées 
conjointement par la société 
de production KalmaSoul 
Guiné-Bissau et le Centre 
culturel brésilien de Bissau.

Selon l’acteur et réalisateur, 
ce film pose un regard 
sans concession sur les 
personnages clés de l’histoire 
de la ville de Bissau : «c\_e 
film cherche à raviver les 
années d’esclavage et à 
opposer cette période avec 
une Guinée-Bissau tournée 
vers l’avenir»,_ explique-t-
il. «Pour cela, j’ai voulu à 
travers ces images provoquer 
un débat entre les gens et 
offrir ainsi un regard neuf 
sur cette ville, celui d’une 
personne qui, comme moi, 
découvre les lieux.»

Né en Guinée-Bissau et élevé 
au Portugal
Welket Bungué est retourné 
dans son pays natal pour 
découvrir ses racines. A 
l’arrivée, ce voyage a été 
une source d’inspiration 
supplémentaire.
«Quand on voit tous ces 
jeunes dans le film, quand 
on regarde ces enfants, ma 
famille, l’énergie qui émane 
de la ville de Bissau, cela 
nous ramène au passé mais 
surtout à ce que ce pays peut 
devenir.» assure l’acteur de 
32 ans.

Le cinéma de demain
Welket Bungué a déjà 
une belle carrière d’acteur 
derrière lui. Récompensé à 
plusieurs reprises, il rêve de 
séduire un nouveau public en 
Guissée Bissau :»ce pays est 
un diamant brut. On sent qu’il 
y a ici un potentiel énorme en 
matière de cinéma «, assure-
t-il.
Welket Bungué souhaite 
d’ailleurs aider les nouveaux 
talents locaux à émerger. 
L’acteur-réalisateur est 
convaincu que la Guinée 
Bissau peut jouer les premiers 
rôles dans les années à venir.

Lauréate du prix RFI 
Découvertes en 2019, 
Céline Banza, 23 ans, 

publie son premier album, 
Praefatio (« Préambule » en 
latin), vendredi 8 janvier. 
Chanteuse, guitariste et 
actrice, elle est née à Kinshasa, 
mais c’est à Kisangani, dans 
le centre de la RDC, qu’elle 
a fait ses premiers pas de 
choriste et sa première scène, 
à l’Alliance française. De 
retour dans la capitale, elle 
étudie la musique à l’Institut 
national des arts, avant une 
participation remarquée à 
l’émission The Voice Afrique 
francophone, en 2017. Mbi 
Ndo Yemo est le troisième 
extrait – poignant – de cet 
opus tant attendu.
Elle aussi a été distinguée par 
RFI, en 2015. Elida Almeida 
n’a que 27 ans mais déjà 
trois albums à son actif, dont 
Gerasonobu (« Nouvelle 
génération », en créole cap-
verdien), paru le 6 novembre. 
Originaire de l’île de Santiago 
et installée à Lisbonne 
(où elle étudie le droit), la 
chanteuse s’est entourée 
du multi-instrumentiste 
Hernani Almeida et du DJ 
et producteur kényan Blinky 

Bill pour apporter un nouveau 
souffle aux musiques du Cap-
Vert, du batuque au funana en 
passant par la coladeira. Dans 
la chanson Nha Bilida, elle 
parle de son enfant, né alors 
qu’elle n’avait que 16 ans.
Enfin, direction le Mali, 
où Ami Yerewolo, 30 ans, 
annonce son quatrième 
album, AY, prévu en ce début 
d’année. « J’ai toujours été 
rebelle et j’ai toujours cru en 
moi », affirme la première 
rappeuse du pays, qui a dû 
batailler dur pour s’extraire 
d’un carcan familial 
conservateur et s’imposer 
dans un milieu hip-hop très 
masculin. Résultat : un rap 
mandingue féministe qui lui 
a valu de recevoir le trophée 
Femme battante du Mali 
(décerné par les femmes de la 
presse malienne), mais aussi 
plusieurs prix musicaux. « Je 
gère », résume-t-elle dans son 
nouveau clip. On la croit sur 
parole.

Des dinosaures au 
nucléaire en passant 
par les hippopotames, 

l’artisanat ou la musique : 
l’éclectique Musée national 
du Niger (MNN) ou Musée 
Boubou Hama, qui est aussi 
un zoo, attire visiteurs de 
tout le pays, écoles, touristes 
étrangers mais aussi les 
enfants des rues qui y trouvent 
un lieu de détente.
«C’est le miroir du Niger, 
son reflet socioculturel. 
Culture, histoire, archéologie, 
paléontologie... La partie 
zoo fait partie de cette 
tradition pluridisciplinaire. 
Ici, chaque Nigérien, quel 
que soit son niveau peut 
mieux comprendre son 
pays», affirme fièrement son 
directeur Haladou Mamane, 
rappelant qu’»une grande 

partie du public n’est pas allée 
à l’école».
Le Niger figure parmi les 
pays plus pauvres du monde, 
dernier du classement mondial 
de l’indice de développement 
humain. L’Etat subventionne 
le musée dont le budget 
annuel est de 327 millions de 
francs CFA (500 000 euros).
Les écoles «se servent du 
musée comme un outil 
pédagogique» et il n›est pas 
rare de voir des classes entières 
de jeunes en uniformes se 
promener dans les allées.
Ecrin de 24 hectares du 
centre de la capitale, le musée 
accueillait plus de 100 000 
visiteurs par an avant la 
pandémie de coronavirus, 
mais les recettes permettent 
à peine de couvrir le tiers du 
budget.

Le prix d’entrée est de 50 
FCFA (moins de dix centimes 
d›euros). Un prix dont peuvent 
même s›acquitter les enfants-
talibés. Ces enfants des rues 
confiés par leurs parents à 
un imam ou marabout sont 
censés apprendre le Coran 
avec ce précepteur mais 
passent généralement la plus 
grande partie de leur journée 
à mendier dans les rues, 
récipient en fer attaché autour 
du cou.
Ils sont nombreux à venir 
pour regarder les animaux 
ou s›amuser sur toboggans 
et balançoires, et se détendre 
loin des pots d›échappement 
qu›ils respirent entre les 
voitures aux carrefours.
Pieds nus - il a abandonné 
ses sandales près des jeux -, 
survêtement usé et sale, Ismael 

Mariama, 12 ans, observe un 
imposant lion faisant la sieste 
sur le dos pattes en l’air.
«Je suis venu voir les 
animaux, j›ai payé 50 francs. 
J’ai quitté le quartier Yantala 
(quartier populaire du nord-
ouest de Niamey) pour venir 
voir les animaux, les singes, 
les lions, les crocodiles. J›ai 
tout vu», se réjouit-il avant 
d›aller donner des biscuits à 
des singes tendant le bras à 
travers les barreaux.
Il assure s›être aussi promené 
au centre de l›artisanat et être 
«intéressé par les chaussures 
en cuir».
«Le musée est pour tous 
les Nigériens», assure le 
directeur, fier que ces jeunes 
visiteurs payent leur entrée et 
respectent l›institution.
Il assure que le musée 

«favorise l’unité nationale» 
et souligne que le centre 
artisanal, où une centaine 
de personnes travaillent 
et vendent leurs produits, 
regroupe toutes les ethnies.
Peintures, tableaux, statuettes 
en bronze, figurines en fer ou 
en bois... il y en a pour les 
touristes mais aussi pour la 
vie quotidienne, de la poterie 
aux ceintures ou cartables.

Cinéma

Welket Bungué filme
 sa Guinée-Bissau

L’avenir au féminin : 

la sélection musicale 
du «Monde Afrique »

l’éclectique Musée national de Niamey, «miroir» du Niger
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Natation / Chalenge de Genève :
Ardjoun et Djaballah remportent la médaille bronze

Mercato :
 Les envies de départ de Benlamri se précisent

Les deux nageurs 
algériens, Ardjoun 
Abdellah et Djabellah 

Anis ont remporté vendredi la 
médaille de bronze dans les 
50 mètres dos crawlé et 1500 
mètres crawl dans la 54e édition 
du CIG organisée du 15 au 17 
janvier à Genève.
Le nageur algérien Ardjoun 
Abdellah (Algérie poste) est 
classé troisième avec 25.87 sec 
en 50 mètres dos crawlé. Il s’est 
qualifié ainsi au championnat 
du monde prévu à Abu Dhabi 
en décembre 2021 et au 
championnat du monde prévu 
au Japon mai 2022.
Son compatriote, Djabellah 
Anis a remporté à son tour la 
médaille de bronze dans les 
1500 mètres crawl avec 16 
minutes et 08.16 secondes .
La compétition se poursuivra 
samedi avec la participation 
de Melih Amel dans les 100 
et 50 mètres crawl et Ardjoun 
Abdellah dans les 200 mètres 
dos crawlé en quête de 
qualification aux olympiades.
Le nageur Djabellah prendra 
part également dans les 400 
mètres crawl.

En manque de temps de jeu 
du côté de l’Olympique 
Lyonnais et sur les 

tablettes d’Al Ahli Djeddah, la 
possibilité d’un départ cet hiver 
de Djamel Benlamri serait, selon 
nos informations, sérieusement 
envisagé par les dirigeants 
lyonnais.
Six mois et puis s’en va ? Un tel 
scénario pour Djamel Benlamri 
pourrait se réaliser à la suite de 
l’intérêt manifesté par Al Ahli 
Djeddah. Cette envie, affichée 
depuis quelques semaines par 
l’ancien club de Youcef Belaili, 
est relaté ces derniers jours dans 
la presse saoudienne.
Avec seulement 49 minutes de 
jeu disputées en Ligue 1 Uber 
Eats cette saison, la situation de 
Djamel Benlamri est devenue 
l’un des principaux feuilletons 
de ce mercato hivernal pour les 
joueurs algériens.
Barré en défense centrale par 
la paire Dennayer-Marcelo, 
Benlamri se place en quatrième 
place dans la hiérarchie de 

Rudi Garcia, derrière  le jeune 
défenseur ivoirien Sinaly 
Diomandé. Une situation qui, 
à l’approche des qualifications 
pour le Mondial 2022, inquiète 
le joueur, notamment face à 
la volonté du sélectionneur 
national de disposer de joueurs 
compétitifs pour le marathon 
qui attendra les Verts de mai à 
novembre prochain.
Ainsi, selon nos informations, 
le défenseur central passé par Al 
Shabab aurait communiqué à ses 
dirigeants ses envie de départ cet 
hiver, dans l’optique de répondre 
favorablement à l’offre soumise 
par Al Ahli.
Sous contrat jusqu’en juin 2021 
avec une année supplémentaire 
en option, le joueur avait 
récemment exprimé son envie de 
continuer son aventure chez les 
Gones. Pour autant, la situation 
de Benlamri devrait rapidement 
évoluer dans les prochains jours, 
notamment à l’approche de la 
fermeture du mercato hivernal 
saoudien prévue le 31 janvier.
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L’incroyable retour en force de Manchester United

Jamais considéré comme 
un candidat au titre depuis 
le départ à la retraite de 

son coach historique Sir Alex 
Ferguson, Manchester United vit 
une saison rêvée. C’est en leader 
que les Red Devils affrontent ce 
dimanche Liverpool, le tenant 
du titre de la Premier League 
et le principal poursuivant des 
Mancuniens. Un scénario idéal 
qui semblait digne d’une fiction 
il y a encore deux mois.
Mis à part quelques passages 
épisodiques de début de 
saison, il fallait attendre la 
saison 2012/2013 pour voir 
Manchester United prendre la 
tête de la Premier League après 
15 journées de championnat. 
Une performance de taille pour 
l’équipe d’Ole Gunnar Solskjaer 
qui a battu mardi soir Burnley 
(1-0). Un succès acquis dans la 
douleur grâce à un but de Paul 
Pogba mais qui témoigne de 
deux choses. Tout d’abord cette 
équipe de Manchester United a 
de la ressource et a les qualités 
techniques et mentales pour se 
défaire de scénarii compliqués. 
Deuxièmement, Ole Gunnar 
Solskjaer et ses hommes restent 
des prétendants au titre.

Une dynamique folle
Pourtant le début de saison ne 
laissait pas du tout envisager 
une telle effervescence autour du 
club mancunien. Si le mercato 
a été plutôt intéressant avec les 
arrivées de Dean Henderson 
(retour de prêt), Alex Telles 
(FC Porto), Donny van de Beek 
(Ajax Amsterdam) ou encore 
Edinson Cavani (libre après 
Paris Saint-Germain), il n’y a 
que ce dernier qui s’est frayé une 
place dans l’effectif sans pour 
autant être un titulaire régulier. 

Les autres éléments ont juste 
densifié le groupe et apporté 
de la concurrence. Sur le plan 
des résultats, un sacré retard à 
l’allumage s’est fait ressentir. 
Encore 15e après 7 journées de 
championnat, Manchester United 
a tout doucement opéré une 
remontée.
Malgré des défaites initiales 
contre Crystal Palace (3-1), 
Tottenham (6-1) ou encore 
Arsenal (1-0), les Red Devils ont 
opéré leur redressement et restent 
sur 8 victoires et 2 matches nuls 
sur leurs 10 derniers matches. 
Un retour en forme éclatant qui 
s’explique par un état d’esprit 
irréprochable. Souvent bousculés 
lors des débuts de rencontres, les 
Red Devils terminent fort leurs 
matches. Ça a été le cas contre 
Southampton (3-2), West Ham 
(3-1), Wolverhampton (1-0) 
ou encore Aston Villa (2-1). Si 
dans le jeu ce n’est pas toujours 
brillant et cela dépend souvent de 
la forme de Bruno Fernandes, les 
Red Devils ont de la ressource.
Un état d’esprit remarquable

Un caractère que n’a pas hésité 
à louer le coach Ole Gunnar 
Solskjaer en conférence de 
presse. Pour autant, le technicien 
norvégien espère voir son équipe 
avoir plus de maîtrise à l’avenir 
: «nous aurions dû marquer plus, 
mais nous le faisons toujours à 
la dure. La patience et le calme 
étaient la clé.» La victoire contre 
Burnley (1-0) a surtout conforté 
le classement de Manchester 
United qui va pouvoir affronter 
Liverpool ce dimanche avec le 
meilleur état d’esprit possible 
pour le plus grand bonheur de 
son coach : «c’est une position 
brillante dans laquelle se trouver. 
Bien sûr, nous savons que nous 

irons chez les champions qui 
ont connu trois saisons et demie 
incroyables, nous savons que 
ce sera un match difficile pour 
nous, mais nous sommes prêts 
pour cela. Nous n’aurions pas pu 
rêver d’un meilleur moment pour 
les jouer parce que nous sommes 
en forme, en forme et affamés, 
ce qui est une bonne chose, car 
ces garçons veulent s’améliorer 
et c’est le test de leur caractère et 
de leur qualité.»
Gary Neville, consultant pour Sky 
Sports est lui aussi bluffé : «je ne 
pense pas que quiconque dise que 
Manchester United va gagner la 
ligue, mais le fait qu’ils se battent 
pour le titre ... wow. Je n’aurais 
jamais imaginé cela. C’est une 
saison étrange. Pourquoi les 
fans de Manchester United 
ne devraient-ils pas y croire? 
Pourquoi cette équipe ne devrait-
elle pas y croire? Les autres 
équipes ne sont pas en grande 
forme.» Liverpool prochain 
adversaire de Manchester United 
est prévenu surtout que les 
joueurs d’Ole Gunnar Solskjaer 
n’ont plus perdu à l’extérieur 
en Premier League depuis un 
an ... Et une défaite 2-0 face à 
Liverpool justement. Les Red 
Devils tenteront donc de faire 
mieux que la saison passée où ils 
avaient été relégués à 30 points 
de leur adversaire. La situation 
est déjà toute autre.
Gary Neville n’a d’ailleurs pas 
hésité à souligner l’état d’esprit 
du groupe : «il y a six à huit 
semaines, vous n’auriez pas 
pensé que Manchester United 
aurait été près de cette position. 
Pourtant, maintenant, ils se 
retrouvent avec quelque chose 
qui se construit, l’esprit grandit 
comme vous pouvez le voir avec 

la façon dont ils ont célébré les 
uns avec les autres, il y a une 
résilience construite à partir de 
certaines performances.» Sur une 
dynamique solide, Manchester 
United peut aussi se montrer 
confiant sur son potentiel. Sans 
utiliser des recrues comme Alex 
Telles et Donny van de Beek, 
le club coaché par Ole Gunnar 
Solskjaer a parfois dû se passer de 
Paul Pogba qui a connu un début 
de saison difficile. Le milieu 
français étant dernièrement 
doublé dans la hiérarchie par 
Fred et Scott McTominay.

L’énigme Paul Pogba
Comme souvent dans sa carrière, 
Paul Pogba est capable d’avoir 
des trous d’air sur plusieurs 
semaines, mais contre Burnley 
ce mardi, il a brillé. Auteur 
d’un grand match durant lequel 
il a marqué, il a montré qu’il 
pouvait accompagner Bruno 
Fernandes à la création tout en 
étant sérieux dans les tâches plus 
défensives. Une performance à 
confirmer donc pour le Français 
qui a néanmoins reçu les 
encouragements de son coach 
: «nous voyons le meilleur de 
Paul pour le moment. Paul avait 
des blessures et il a été positif au 
Covid-19, il était donc naturel 
pour lui d’avoir besoin de temps 
pour se remettre en forme. J’ai 
toujours dit que Paul était un 
grand joueur pour nous. C’est 
un bon personnage dans le 
vestiaire.»
Le principal intéressé préfère 
en bon compétiteur retenir la 
première place et a déjà coché 
sur son agenda le choc contre 
Liverpool : «nous savions que si 
nous gagnions, nous serions les 
leaders lorsque nous affronterons 
Liverpool dimanche. Nous 

devons garder notre calme. C’est 
maintenant le grand moment. 
Dimanche sera un beau match 
pour tout le monde.» Avec un 
Paul Pogba qui revient tout 
doucement et qui peut former 
un duo séduisant avec Nemanja 
Matic cela pourrait offrir une 
certaine stabilité à l’effectif 
qui peut aussi compter sur Fred 
et Scott McTominay. Si l’on 
rajoute un Bruno Fernandes au 
sommet de son art (11 buts et 7 
passes décisives en 17 matches 
de championnat) et un Marcus 
Rashford également déterminant 
(7 buts et 7 passes décisives en 
17 matches), les signaux sont au 
vert.
Même la défense, véritable 
point noir des Red Devils sur 
les dernières années semble aller 
mieux. Disposant certes de la 
treizième meilleure défense avec 
24 buts encaissés, MU paye en 
partie sa lourde défaite contre 
Tottenham en début de saison 
(6-1). Depuis le 1er novembre 
et la défaite 1-0 contre Arsenal 
c’est de mieux en mieux. Que 
ce soit Harry Maguire qui est 
un peu plus serein ainsi que 
Victor Lindelöf ou Éric Bailly 
qui ont haussé leur niveau, cela 
se ressent. Sur les dix derniers 
matches, Manchester United a 
encaissé que 10 buts et a réalisé 4 
clean-sheet. Surtout, sur les sept 
derniers matches, Manchester 
United n’a été mené au score 
que 21 minutes contre Sheffield 
United et montre une progression 
sur ses entames de matches. Tant 
de bonnes nouvelles pour les Red 
Devils qui vont devoir continuer 
de confirmer qu’ils peuvent se 
mêler à la lutte pour le titre.



« Contre les violenCes poliCières et la surveillanCe de masse »
 et « pour le droit à la Culture » : 

nouvelle journée de manifestations en France

En Allemagne, la délicate succession de Merkel à la CDU, 
sur fond de pandémie

Entre les vaccins et les variants du Covid-19, c’est 
« une course contre la montre », selon le conseil scientifique

Près de 80 rassemblements 
contre la loi « sécurité 
globale » auront lieu 
samedi, parfois rejoints 

par des cortèges dénonçant la « 
répression disproportionnée » 
après la free party du Nouvel An 
en Bretagne, selon le monde fr.
Près de 80 rassemblements « 
pour le droit à l’information, 
contre les violences policières, 
pour la liberté de manifester 
et contre la surveillance de 
masse » sont prévus en France, 
samedi 16 janvier, à l’appel de 
la coordination d’associations 
et syndicats mobilisés contre 
la proposition de loi « sécurité 
globale », qui restreint notamment 
la diffusion d’images des forces 
de l’ordre.
Des rassemblements auront aussi 
lieu à Rennes, Nantes, Caen, 
Rouen et au Havre, ainsi qu’à 
Lyon, Clermont-Ferrand ou Dijon, 
notamment. Dans la capitale, la 

manifestation partira de la place 
Daumesnil, à 14 heures, pour 
rejoindre la place de la Bastille.
Ils seront rejoints dans le cortège 
de Paris, mais aussi dans plusieurs 
autres villes, par celles et ceux 
qui manifestent « pour le droit 
à la culture » et contre la « 
répression disproportionnée » 
après la rave de Lieuron, qui a 
réuni 2 400 personnes au Nouvel 
An. Quatre personnes ont été 
mises en examen notamment pour 
mise en danger de la vie d’autrui. 
Parmi eux, un homme de 22 ans, 
soupçonné d’être l’organisateur 
du rassemblement illicite mais 
sans antécédents judiciaires, est 
en détention provisoire depuis le 
4 janvier. Une première pour ce 
genre d’affaires, selon son avocat.

La « surveillance de la 
population » doit rester « 

l’exception »
La proposition de loi, déjà 
votée en première lecture à 

l’Assemblée nationale, doit être 
examinée en mars au Sénat. 
Malgré « une mobilisation 
sans précédent [dès le mois 
de novembre] pour la défense 
des libertés, le gouvernement 
[nous] a opposé une fin de 
non-recevoir », regrette, dans 
son appel à manifester, la 
coordination. Celle-ci regroupe 
des associations, comme La 
Ligue des droits de l’homme 
et Amnesty International, ainsi 
que de nombreux syndicats et 
associations, de journalistes et 
de réalisateurs notamment.
« Les enjeux sont (…) majeurs. 
Ils touchent au respect même de 
l’Etat de droit » et du contrôle 
des autorités « par les citoyens, le 
Parlement, la justice et la presse 
», insistent les associations, 
ajoutant que « les mesures de 
surveillance de la population 
doivent, elles, demeurer 
l’exception ». Elles exigent 

toujours le retrait de plusieurs 
dispositions, à commencer par 
l’article 24, qui pénalise la 
diffusion malveillante d’images 
des policiers et gendarmes. Le 
collectif, qui demande à être 
reçu par le président, Emmanuel 
Macron, cible également les 
articles 21 et 22 sur l’usage des 
caméras-piétons et des drones 
par les forces de l’ordre.
La proposition de loi a été 
vivement critiquée en France 
par la Défenseure des droits 
et la Commission nationale 
consultative des droits de 
l’homme, et à l’étranger par des 
rapporteurs spéciaux des Nations 
unies et la commissaire aux 
droits de l’homme du Conseil de 
l’Europe.
Lancé le 17 novembre, la 
mobilisation contre le projet 
de loi a donné lieu à plusieurs 
journées de manifestations. 
La plus importante, le 28 

novembre, a rassemblé 500 000 
personnes dans le pays selon la 
coordination, 133 000, selon le 
gouvernement.
Lors de la mobilisation du 12 
décembre, le gouvernement, qui 
dénonce les actes de « casseurs », 
avait fait état de l’interpellation, 
par les forces de l’ordre, de 142 
manifestants, dont certains ont 
depuis porté plainte contre le 
préfet de police Didier Lallement 
pour« arrestation arbitraire ».
Le site d’information Mediapart 
avait en effet relevé, quelques 
jours plus tard, que dix-huit de 
ces personnes n’avaient pas été 
placées en garde à vue après 
leur interpellation, 49 avaient 
bénéficié d’un classement 
sans suite et 46 avaient été 
sanctionnées, sans jugement, 
d’un rappel à la loi. Un nouveau 
« grand rassemblement » est déjà 
prévu samedi 30 janvier à Paris.

Trois hommes se 
disputent la présidence 
du parti chrétien-

démocrate, première étape 
avant une éventuelle 
candidature à la chancellerie, 
selon le monde fr.
Enfin. Après avoir été 
deux fois différée depuis 
le début de l’épidémie de 
Covid-19, l’élection du 
nouveau président de l’Union 
chrétienne-démocrate (CDU) 
va finalement avoir lieu, 
samedi 16 janvier, à l’occasion 
d’un « congrès digital » que 
les 1 001 délégués du parti 
suivront à distance en raison 
de la crise sanitaire. Un 

format inédit pour un scrutin 
d’une importance capitale, 
puisque le vainqueur pourrait 
être le futur chef de file des 
conservateurs aux élections 
législatives du 26 septembre, 
et donc le possible successeur 
d’Angela Merkel au poste de 
chancelier fédéral.
Parmi les trois candidats en 
lice – trois hommes de la 
même génération, catholiques, 
chacun père de trois enfants et 
tous originaires de Rhénanie-
du-Nord-Westphalie (RNW), 
à l’ouest du pays −, aucun 
ne fait réellement figure de 
favori. Selon un sondage 
réalisé les 4 et 5 janvier auprès 

des sympathisants de la CDU, 
l’ancien député Friedrich Merz 
recueillerait 29 % des voix, 
devant Armin Laschet, chef 
du gouvernement régional 
de RNW, et Norbert Röttgen, 
président de la commission 
des affaires étrangères du 
Bundestag, à égalité à 25 %. 
Mais la valeur d’un tel sondage 
est limitée : samedi, ce ne sont 
que les 1 001 délégués du parti 
(élus, secrétaires de section, 
organisations affiliées) qui 
voteront, autrement dit un 
corps électoral très restreint 
qui a prouvé, dans le passé, 
qu’il pouvait réserver des 
surprises

Pour l’instance, « les 
vaccins constituent 
un espoir majeur pour 
limiter l’impact, voire 

résoudre en grande partie la 
pandémie de Covid-19, mais 
pas avant l’été-automne 2021 », 
selon le monde fr.
Entre les vaccins et les variants, 
c’est « une course contre la 
montre », met en garde le 
conseil scientifique Covid-19 
dans son dernier avisremis au 
gouvernement le 12 janvier et 
publié le 15. Ce document de 41 

pages détaille les enjeux liés à 
l’émergence du variant anglais 
VoC 202012/01, une version 
plus contagieuse du SARS-
CoV-2, ou d’autres mutants. 
Il présente aussi plusieurs 
scénarios destinés à ralentir 
leur circulation, le temps de 
mettre à l’abri les populations 
les plus vulnérables grâce à la 
vaccination.
Ces hypothèses sont cependant 
fondées sur un calendrier de 
déploiement du vaccin qui paraît 
de plus en plus intenable. Depuis 

la première livraison de vaccins 
le 26 décembre, au moins 500 
000 doses ont été expédiées 
chaque semaine en France, 
mais seules 389 000 personnes 
avaient reçu une injection au 15 
janvier.
Après ce démarrage laborieux, 
le gouvernement s’était engagé à 
accélérer la campagne à partir du 
18 janvier, avec l’élargissement 
de la vaccination aux plus de 75 
ans (6,2 millions de personnes). 
Mais un nouveau contretemps 
pourrait contrecarrer ses plans 

: le groupe américain Pfizer, 
associé au laboratoire allemand 
BioNTech, a averti de façon 
inopinée qu’il n’allait pas être 
en mesure, jusqu’à début février, 
de fournir aux pays de l’Union 
européenne les quantités 
hebdomadaires auxquelles il 
s’était engagé.
Dans ce contexte, seules des 
mesures strictes pourront 
limiter l’ampleur de la troisième 
vague qui se profile déjà. Outre 
la généralisation du couvre-
feu à 18 heures, le conseil 

scientifique Covid-19 propose 
un confinement des régions 
où le virus circule le plus, un 
confinement aménagé sur le 
modèle de celui mis en place en 
octobre, voire un confinement 
strict comparable à celui de 
mars. Et, dans tous les cas, 
il recommande « la mise en 
place d’une limitation des 
déplacements interrégionaux », « 
une large utilisation du télétravail 
» et un « autoconfinement » pour 
les personnes les plus âgées ou 
fragilisées par leur état de santé.
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Vous souhaitez perdre 
du poids et  vous ne 
savez pas vraiment 

comment vous y prendre ?
Vous vous cassez parfois la 
tête à adopter des régimes 
que vous n’arrivez pas à 
tenir… Suivez les conseils 
de notre diététicienne 
nutritionniste spécialiste 
de santé publique, Madame 
Benouagueni Houda, 
afin de perdre les kilos en 
plus en déjouant les pièges 
des régimes drastiques.

Un régime pour qui et 
pourquoi 

Quand on prononce le mot 
‘’régime’’, bon nombre 
de personnes pensent 
immédiatement aux régimes 
les plus farfelus comme 
le régime « La soupe aux 
choux » « Le régime ananas 
» ou dernièrement«Le 
régime Dukan ». Les 
exemples ne manquent 
pas, nous pourrons en 
citer des milliers … Mais, 
peu d’entre eux associent 
le terme ‘’régime’’ avec 
« régime équilibré », qui 
consiste à manger sain tout en 
adoptant une hygiène de vie.
En réalité, un régime c’est 
la volonté de contrôler son 
alimentation dans le but de 
maigrir, en s’imposant un 
nombre de repas à respecter, 
des aliments à privilégier, 
d’autres à limiter, en 
comptant des points des 
calories ou des portions.
Un régime alimentaire est 
un ensemble de consignes 
alimentaires prescrit par un 
professionnel dans le but 
d’améliorer durablement un 
état pathologique aigu ou 
plus souvent chronique.Ou 
encore, prévenir l’apparition 
de certaines maladies.

Comment bien démarrer 
un régime ?  Faut-il faire 
appel à un professionnel-
Diététicien/nutritionniste- 

pour commencer ?
Consulter un diététicien 
est parfois la solution 
ultime pour sortir du cercle 
vicieux du surpoids et 
adopter un mode de vie sain.
Un diététicien agit 
d’une façon générale 

comme un encadrant 
et un accompagnateur 
expérimenté dans une 
démarche de perte de poids. 
Sa fonction consiste à 
élaborer des programmes 
de nutrition personnalisés 
et adaptés à chaque patient.
Son objectif est de rétablir 
l’équilibre nutritionnel en 
éliminant les dérèglements 
alimentaires existants et 

permettre au 

patient d’adopter un régime 
alimentaire sain et équilibré.
Vous devez consulter un 
diététicien si vous souffrez 
d’un problème de surpoids 
accompagné d’une maladie, 
comme une complication 
cardiovasculaire, le 
diabète, un trouble de 
comportement alimentaire 
(anorexie, boulimie..), 
une allergie alimentaire, 
la goutte, le cholestérol, 
un dysfonctionnement 
de la thyroïde…
Vous pouvez aussi le 
consulter pour bénéficier 
d’un régime alimentaire 
personnalisé spécialement 
établi pour votre cas.
Quelles sont les méthodes 

à ne surtout pas suivre 
Quelle que soit votre 
motivation pour perdre du 
poids, il y a des méthodes 
à éviter pour atteindre votre 
objectif sans mettre votre 
santé en danger et ne pas 
reprendre tous les kilos 
perdus à la vitesse de l’éclair .
L’alimentation est 
essentielle, elle représente 
environ 80% des résultats 
de perte de poids, il est 

donc capital d’y apporter 
la plus grande attention et 
d’en déjouer les pièges.

1-Sauter des repas
Elle est certainement l’erreur 
la plus répandue et pourtant 
beaucoup de personnes 
pensent pouvoir perdre du 
poids en sautant des repas .
Pourquoi est-ce une erreur?
En sautant un ou plusieurs 
repas, vous vous retrouvez 
affamé, ce qui va vous 

pousser à consommer plus 
de calories au repas suivant 
pour compenser. Par ailleurs, 
le mécanisme de survie du 
corps va créer un réflexe 
de stockage des graisses 
totalement contre-productif.

2-Grignotage
Ennemi de la perte de poids, 
le grignotage peut mettre à 
mal tous les efforts que vous 
faites pour perdre du poids.
Par ailleurs, si vous grignotez 
en dehors des repas, c’est 
très probablement parce que 
les apports nutritionnels de 
vos repas sont insuffisants 
ou ayant un indice 
glycémique inadapté. Plutôt 
que de céder au grignotage, 
pourquoi ne pas revoir 
votre plan alimentaire ou 
bien ajouter une collation 
saine durant la journée.

3-Suivre un régime 
drastique

Une erreur souvent commise 
pour perdre du poids : faire 
un régime très restrictif, 
drastique ou trop ciblé.
En effet, ce type de 
régime (hyper-protéiné, 
hypocalorique ou 

hypoglucidique, etc…) 
crée des déséquilibres 
nutritionnels avec un 
risque de carences et des 
effets néfastes sur la santé.

4-Ne pas s’hydrater 
suffisamment

Ne pas s’hydrater de manière 
suffisante, cela signifie ne 
pas éliminer correctement 
les toxines du corps, et 
notamment les déchets du 
métabolisme liés à la perte 
de poids. De plus, boire de 
l’eau contribue à l’équilibre 
alimentaire global grâce 
à l’apport en minéraux 
et permet de réguler la 
sensation de la faim.
Pour éviter la plupart de ces 
erreurs, favorisez plutôt un 
rééquilibrage alimentaire 
associé à une pratique sportive 
régulière et un bon sommeil.

Y a t-il des aliments 
coupe-faim à privilégier 

qui permettraient de 
lutter contre cette envie 
incessante de manger ?

Et bien la réponse est oui. 
*Premier allié contre la 

faim: L’eau
L’eau n’est pas seulement 
un allié santé précieux, 
elle est aussi une aide 
minceur à  ne pas négliger 
pour vous rassasier.
La soif est fréquemment à 
l’origine de cette sensation 
de faim. Difficile à croire, 
mais si l’on ne boit pas au 
moment où l’on en ressent 
le besoin, la soif disparaît 
et le manque d’hydratation 
laisse place à une ouverture 
d’appétit inopportune.
En résumé la sensation de faim 
est une soif qui a été trompée.

*Deuxième allié : L’œuf
En effet, les œufs sont de très 
bons produits coupe-faim 
grâce aux protéines qu’ils 
contiennent et qui jouent un 
rôle majeur sur la sensation 
de faim. L’œuf est à 
consommer sans modération, 
vous pouvez en manger tous 
les jours sans problème, 
sans risque pour votre santé.

*Troisième produit 
alimentaire rassasiant : 

Les oléagineux
Les amandes, les noisettes 
les noix …Tous ces fruits 
secs sont de bonnes graisses 
qui aident à réguler l’appétit 
et à perdre du poids.

*Quatrième aliment de 
choc pour lutter contre la 
sensation de la faim : le 

son d’avoine.
Le son d’avoine est 
l’enveloppe externe du 
grain d’avoine popularisé 
par le régime Dukan. Il 
absorbe 30 fois son volume 
en eau. Evitez donc de trop 
boire juste après l’avoir 
consommé sinon votre 
estomac va gonfler et vous 
ne vous sentirez pas bien.
Il est recommandé de 
consommer 3 cuillères 
à soupe de son d’avoine 
maximum par jour, pas plus.
C’est un aliment très 
intéressant car il est riche 
en fibres et en protéine.

...à suivre

Nos conseils pour maigrir sans se priver
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Longue vie à vos habits 
! Découvrez la boîte 
à outils de celles sur 

qui les vêtements paraissent 
toujours «comme neuf».

Pour adopter une attitude durable 
avec les vêtements ou simple-
ment rallonger l’espérance de 
vie de ses pièces fétiches, un seul 
mot d’ordre : l’entretien. Par-
fois victimes de petits accidents, 
soumis aux épreuves de la vie 
comme de la machine à laver, 
les habits et autres accessoires 
développent plus ou moins rapi-
dement les stigmates du temps. 
Avant de vous ruer vers la borne 
de recyclage textile la plus proche 
à la première apparition de bou-
loches sur votre dernier pull, 
munissez-vous des instruments 
parfaits de la modeuse avertie. 

Le rase bouloches

Qui n’a jamais crié au scan-
dale après avoir constaté des 
petites boules sous les manches 
d’un magnifique pull en laine 
payé une fortune ? Les frotte-

ments liés à l’usage ou bien au 
lavage des fibres laineuses son 
fréquentes, décevantes mais loin 
d’être inéluctables. Pour vous en 
débarrasser il vous suffit de vous 
équiper d’un petit appareil qui 
fait des merveilles. Passé en petits 
cercles sur la zone sinistrée, le 
bien nommé rase bouloche élec-
trique élimine méticuleusement 
ces excroissances disgracieuses. 

Les embauchoirs 

A force d’être portées, nos chaus-
sures préférées prennent le plis et 
c’est loin d’être plaisant. Pour at-
ténuer ces rides qui leur affublent 
un air de vieux godillot, une bonne 
habitude à prendre est de les faire 
dormir chaque nuit avec des em-
bauchoirs. Ces derniers sont le 
garant du maintient de la forme et 
atténuent ainsi les effets de l’âge.  

La brosse à vêtements 

Victimes de votre animal de com-
pagnie, d’un vêtement aux fibres 
un peu trop collantes ou simple-
ment des aléas de la vie, vos vête-

ments prennent vite des faux-airs 
de serpillère. Pas de panique, la 
brosse à poils velours, à tête qui 
pivote de préférence, est l’outil 
parfait pour désincruster les poils 
et peluches indésirables. Une pra-
tique à compléter si nécessaire 
avec le rouleau adhésif, moins éco-
logique mais également pratique. 

Le défroisseur à vapeur

Le fer à repasser a du souci à 
se faire. Parfois agressif pour 
les fibres, il est contre-indiqué 
de l’utiliser sur certaines ma-
tières, surtout si vous possédez 
un fer simple, sans programme 
adapté. Plus doux et diffus avec 
son système de vapeur, le dé-
froisseur détend les fibres sans 
les brûler ni les lustrer. Bonus, 
il existe en version voyage. 

La brosse à daim

Pour ne pas avoir l’air d’un 
cow-boy défraîchis, le daim, lui 
aussi, s’entretient. Vos chaus-
sures, bottes, vestes ou même 
jupes qui arborent cette matière 

fragile se traitent avec délica-
tesse pour durer dans le temps. 
Dès les premiers signes d’usure, 
ou même entre chaque emploi, 
emparez-vous d’une brosse à 
daim à utiliser en mouvements 
circulaires pour raviver l’éclat de 
la peau. En cas de tâche grasse, 
saupoudrez la zone de terre de 
Sommières et laissez agir pendant 
une nuit avant d’utiliser la brosse. 

Le filet de lavage 

Votre usage n’est pas seul respon-

sable du vieillissement des vête-
ments. Formidable invention pour 
l’hygiène, la machine à laver le 
linge n’est pas sans conséquence 
pour eux. Rappelons qu’il faut 
laver à basse température, à l’aide 
de programmes peu agressifs et le 
moins souvent possible pour des 
pièces comme les jeans. Outre les 
consignes de base, le filet de lavage 
préserve les fibres des pièces déli-
cates des agressions du tambour 
et allonge donc leur durée de vie.

Protéger votre peau du 
froid, la réveiller avec 
des gestes simples et la 

sublimer avec du maquillage 
suffisent pour retrouver bonne 
mine et un teint éclatant cet hi-
ver. Suivez le guide.

© Antonio Guillem

1. Protégez votre peau du 
froid

• Appliquez des soins 
hydratants et utilisez des pro-
duits de toilette doux, tels que 
les émolients et les savons au 
PH neutre. Pensez également à 
mettre des gants, un bonnet et du 
stick nourrissant pour les lèvres. 
Si toutefois vous avez des ger-
çures, hydratez votre peau, met-
tez une crème cicatrisante et res-
tez au chaud quelques temps.

• À la montagne, utilisez 
une protection solaire à indice 
élevé sur le visage plusieurs fois 
par jour dès le début du séjour 
même si le temps est couvert 
car les UV passent à travers les 
nuages. Le soleil de la mon-
tagne est beaucoup plus agressif 
que celui de la mer car, comme 
nous sommes en altitude, nous 
sommes plus proches de ses 
rayons. De plus, il se réverbère 
sur la neige, ce qui nous expose 

davantage. Pensez également 
à protéger vos yeux avec une 
paire de lunettes de qualité. En 
cas de coups de soleil, appliquez 
un soin après solaire apaisant.

2. Réveillez votre peau avec 
ces gestes simples

• Réveillez votre peau de 
l’intérieur. On ne le dira jamais 
assez. La peau se soigne aussi 
de l’intérieur. Pour réveiller 
aussi bien votre organisme que 
votre teint, buvez un grand verre 
de jus de fruits. Pressé de pré-
férence pour bénéficier au maxi-
mum de toutes leurs propriétés. 
Et pour un effet bonne mine, op-
tez plutôt pour un jus de carotte, 
d’orange, de pamplemousse, 

des fruits connus pour contri-
buer à vous donner un teint de 
pêche quelle que soit la saison.

• Rafraîchissez et dé-
froissez votre peau avec un bon 
jet d’eau froide. Si vous crai-
gnez les grandes eaux fraîches 
au réveil, vous pouvez vous 
tourner vers l’eau thermale en 
spray. Conservez-la au réfri-
gérateur pour un effet coup de 
fouet garanti. Votre peau, en 
plus d’être tonifiée, est hydratée 
en profondeur.

• Stimulez votre peau 
avec un gommage. Lorsque 
vous nettoyez votre visage, pen-
sez à masser votre peau en mou-
vements circulaires pour activer 

les cellules. Non seulement, cela 
permet aux agents du nettoyant 
utilisé de mieux pénétrer mais 
aussi à la peau de se réveiller en 
douceur et d’être mieux prépa-
rée à recevoir les soins à venir. 
Un gommage par semaine est 
idéal.

• Hydratez sans compter. 
Votre peau est fragile et néces-
site des soins quotidiens. Pour 
éviter qu’elle ne s’assèche, en 
particulier durant l’hiver, il 
est important d’appliquer une 
crème hydratante chaque matin. 
Choisissez-la adaptée à votre 
type de peau. Et pour celles qui 
veulent à tout prix avoir un teint 
hâlé, il existe des crèmes hydra-
tantes teintées.

3. Sublimez votre teint 
d’hiver 

• Commencez par l’ap-
plication du fond de teint. 

• Choisissez-le de la 
même couleur que votre carna-
tion naturelle, puis appliquez-le 
par petites touches sur le visage 
puis étirez pour matifier et uni-
fier le visage.

• Posez ensuite un peu 
d’anti-cernes sur les imperfec-
tions par petite touche et fondez 
la matière délicatement pour un 

fini léger et naturel.

• Appliquez ensuite un 
nuage de poudre libre pour fixer 
le fond de teint et atténuer les 
démarcations. enfin, terminez 
avec une touche de blush rosé 
pour apporter une note de fraî-
cheur au visage.

4. Appliquez une poudre 
bronzante ou un autobron-

zant en toute subtilité

Marre de votre teint pâle ? Pour 
patienter jusqu’au retour des 
beaux jours, affichez un joli hâle 
en utilisant de l’autobronzant ou 
une poudre bronzante.

• Nettoyez soigneuse-
ment votre peau avec un net-
toyant visage adapté à votre 
type de peau.

• Boostez-la avec une 
lotion exfoliante.

• Appliquez ensuite l’au-
tobronzant uniformément sur 
l’ensemble du visage avec un 
pinceau à fond de teint et laissez 
poser le produit le temps indi-
qué sur le packaging. Autre allié 
dans votre trousse beauté, la 
poudre de soleil. À appliquer sur 
la zone T et sur les joues pour 
un teint ensoleillé en quelques 
secondes.

Les 6 outils qui font durer les vêtements

Comment avoir bonne mine en hiver ?
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Corée du Nord 
Parade militaire avec un missile balistique avant l’investiture 

de Joe Biden

Brésil 
Débordé par la pandémie de Covid-19, l’État d’Amazonas 

instaure un couvre-feu

Covid-19 
L’Indonésie lance sa campagne de vaccination «halal» et pour 

les jeunes d’abord

La Corée du Nord a 
fait défiler un missile 
balistique pouvant être 

lancé d’un sous-marin, lors d’une 
parade militaire ce vendredi 15 
janvier à Pyongyang, à quelques 
jours de l’investiture du président 
américain Joe Biden. Le défilé 
ponctuait le congrès du Parti des 
travailleurs au pouvoir, au cours 
duquel le leader Kim Jong-un a 
décrit les États-Unis comme « le 
principal ennemi » de son pays.
Un Kim Jong-un souriant, portant 
manteau de cuir noir et chapeau 
de fourrure, a supervisé la parade 
ce jeudi soir. Et comme souvent 
en Corée du Nord, c’est la voix 
enthousiasmée de Ri Chun-hee, 
présentatrice vedette du régime 
à la télévision, qui a accompagné 
le défilé des troupes militaires, 
rapporte notre correspondant 
à Séoul, Nicolas Rocca. Des 
avions, formant le chiffre 8, 

pour le 8e congrès du Parti des 
travailleurs de Corée et des feux 
d’artifices ont parcouru le ciel de 
Pyongyang.
Mais, la star du jour, c’est 
le Pukguksong-5. « C’est la 
meilleure puissance de feu du 
monde, une arme imbattable, nous 
pouvons tirer plusieurs missiles à 
la fois, et il est vraiment très gros 
», s’est extasiée Ri Chun-hee.
Des photos montrent au moins 
quatre missiles dotés d’ogives 
noires et blanches défilant au 
milieu de la foule qui agite des 
drapeaux. Pour Park Won-gon, 
expert de la Handong Global 
University en Corée du Sud, c’est 
« l’arme nucléaire ultime du Nord 
». De tels missiles en plus petit 
format ont déjà été présentés et 
des images de lancements d’essai 
ont été diffusées, mais on ne 
pouvait déterminer s’ils avaient 
été lancés depuis un sous-marin.

Changement de stratégie ?
Un missile balistique pouvant 
être lancé d’un sous-marin 
(SLBM) fonctionnel permettrait 
à Pyongyang un changement 
de stratégie, avec la possibilité 
de lancer une attaque surprise 
à proximité des États-Unis ou 

d’effectuer une frappe même sans 
forces terrestres.
Lors du congrès, Kim Jong-
un a déclaré que le Nord avait 
achevé les plans d’un sous-marin 
nucléaire, mais un tel navire ne 
sera probablement pas fonctionnel 
avant des années.

« Capacité de frappe puissante »
La parade a aussi présenté des 
fusées ayant « une capacité de 
frappe puissante pour anéantir 
totalement les ennemis de manière 
préventive en dehors du territoire 
», a précisé l’agence KCNA. Ce 
type d’expression sous-entend 
que les armes ont une portée qui 
s’étend au-delà de la péninsule 
coréenne et pourraient au moins 
atteindre le Japon.
Cependant, la description de 
KCNA ne mentionne aucun 
missile balistique intercontinental 
(ICBM), suggérant que le défilé 
était de moindre ampleur que 
celui d’octobre dernier. Un 
nouveau missile balistique 
intercontinental (ICBM) de très 
grandes dimensions avait alors été 
exposé, qui, selon des spécialistes, 
est le plus gros missile à carburant 
liquide pouvant être déplacé par 
la route connu dans le monde.

Confronté à un afflux 
permanent de malades du 
Covid-19 ainsi qu’à des 

problèmes d’approvisionnement 
en oxygène, l’État brésilien 
d’Amazonas (nord) a annoncé 
jeudi l’instauration d’un couvre-
feu de dix jours.
Alors que le Brésil a atteint la 
semaine dernière le seuil des 
200 000 victimes du Covid-19, 
l’État brésilien d’Amazonas 
(nord), particulièrement touché, 
a annoncé jeudi 14 janvier 
l’instauration d’un couvre-feu de 
dix jours.
À Manaus, capitale de cet État 
presque entièrement recouvert 
par la forêt amazonienne, “il n’y a 
plus d’oxygène dans les hôpitaux 
et certains patients sont au bord 
de l’asphyxie”, a dit à l’AFP 

Jessem Orellana, de l’antenne 
amazonienne de l’institut de 
recherche en santé publique 
Fiocruz.
“Nous sommes au moment le 
plus critique de la pandémie”, a 

admis pour sa part le gouverneur 
d’Amazonas, Wilson Lima. 
“Notre région produit de grandes 
quantités d’oxygène (grâce à la 
forêt), mais aujourd’hui, c’est 
notre population qui a besoin 

d’oxygène et de solidarité”, a-t-il 
ajouté, précisant que de nombreux 
patients seraient transférés vers 
d’autres États.
Des avions militaires avaient 
pourtant apporté à Manaus près 
de 400 bombonnes d’oxygène 
ces cinq derniers jours, mais ce 
nombre s’est avéré insuffisant. 
Pour tenter de limiter le nombre 
de contaminations – et donc 
d’hospitalisations –, le couvre-feu 
empêchera la population de sortir 
de 19 h à 6 h du matin.
Manaus, une ville de plus 
de 2 millions d’habitants, 
a enregistré mercredi son 
quatrième record quotidien 
consécutif d’enterrements, avec 
198 enterrements, dont 87 de 
personnes décédées des suites du 
Covid-19, selon les données de la 

municipalité.
“Il y a un effondrement des soins 
de santé à Manaus”, a reconnu 
le ministre brésilien de la Santé, 
Eduardo Pazuello, rappelant 
que la région avait été l’une des 
plus touchées en avril, lors de la 
première vague de l’épidémie.
Une étude publiée en septembre 
sur le site medRxiv a ainsi montré 
que 66 % de la population de 
cette ville avait déjà été atteinte 
par le Covid-19 en juin dernier, 
laissant espérer le développement 
d’une “immunité collective non 
vaccinale” pour ses habitants. Le 
seuil de 76 % a même été atteint, 
selon une autre étude publiée en 
décembre par la revue scientifique 
Science. Mais le nombre de 
contaminations a tout de même 
explosé en ce début d’année.

Le coup d’envoi du plan de vaccination a été donné 
cette semaine en Indonésie. Le géant du Sud-Est 
asiatique n’est clairement pas le premier à proposer 

à ses citoyens un vaccin contre le Covid-19, mais à bien 
des égards, le pays a une politique unique. Il a parié sur le 
vaccin chinois, a décidé de donner la priorité aux jeunes, et 
enfin, ce vaccin a été certifié halal quelque jours seulement 
avant les premières piqûres. Un lancement spectaculaire.
C’est en direct sur Youtube que le président Joko Widodo 
a été le premier Indonésien à recevoir la précieuse piqûre. 
Il a ensuite donné plus de détails sur Instagram, où il est 
suivi par 37 millions de personnes : sa tension artérielle 
précise, par exemple, et de montrer sa carte de vacciné. 
Mais si Joko Widodo a pu recevoir cette fameuse piqûre, 

c’est de justesse. Âgé de 59 ans, il est à la limite des 
critères d’âge fixés par le gouvernement qui souhaite 
donner la priorité à une jeunesse plus mobile et plus active 
sur le plan économique. Le vice-président Ma’ruf Amin, 
du haut de ses 77 ans, attendra donc. 
Joko Widodo n’a pas non plus manqué de rappeler que le 
vaccin proposé était certifié halal. Après examen du conseil 
des oulémas, le vaccin chinois est garanti sans gélatine de 
porc. Un détail qui a son importance en Indonésie : en 
2018, le vaccin contre la rougeole n’avait pas atteint les 
objectifs officiels car il avait été considéré comme impur.
Saya telah menerima suntikan vaksin Sinovac. Evaluasi 
BPOM, efikasinya 65,3 %, di atas standar WHO yang 50 
%. MUI juga menyatakan vaksin Sinovac halal.
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Grille de mots fléchés N° 2908 

 Solution de la grille précédente
1.p.p.e.e.i.m
2.cavalcades.er
3.cireuse.fane
4.malt.sont.rtt
5.ai.etai

6.mai.ils
7.uni.aces
8.jt.n.u.e
9.ose.u.b.elfe
10.operationnel

11.site.vautrer

12.binera.sir.au

13.essore.tenue
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Targus : 

Une lampe pour clavier anti-Covid 
et antibactérienne

Razer a dévoilé son masque anti-Covid 
« le plus intelligent au monde »

En Bref...

Depuis plusieurs mois, 
on voit apparaître de 
nombreux produits 

high-tech pensés pour lutter 
contre la propagation du virus. À 
l’occasion du salon CES 2021, 
l’accessoiriste Targus a dévoilé 
plusieurs nouveaux accessoires 
anti-Covid.
Le fabricant a ainsi présenté 

une lampe de bureau destinée à 
désinfecter les claviers, les souris 
et les smartphones. La lampe 
n’a pas pour objectif d’éclairer 
le matériel de bureau, mais de 
l’assainir grâce à sa lumière de 
désinfection UV-C LED.
La lampe peut se superposer 

facilement au-dessus d’un 
clavier, d’une souris ou tout 
autre objet de taille moyenne. 
Toutes les heures et pendant 
cinq minutes, elle projettera une 
lumière UV-C pour éliminer 
les micro-organismes qui 
prolifèrent. Grâce à ses capteurs 
de mouvement, la lampe 
patientera avant de commencer 
son cycle de nettoyage si elle 
détecte une utilisation du clavier 
ou de la souris.
« Lorsque le cycle de 

désinfection automatique 
commence, la lumière émet une 
teinte ambiante violette indiquant 

qu’elle est en cours d’utilisation. 
La LED UV-C est alors activée 
et commence à décomposer 
l’ADN des micro-organismes 
dans la zone de désinfection 
active. Des mesures de sécurité 
sont intégrées à la lumière, 
notamment des fonctions d’arrêt 
automatique qui utilisent des 
capteurs de mouvement », 
explique l’accessoiriste.
Une large gamme de produits 

antimicrobiens
Targus a également présenté un 

sac à dos, un étui d’ordinateur 
portable et des écrans de 
confidentialités antibactériens. 
Les deux sont dotés d’un 

revêtement antimicrobien. Ces 
nouveaux produits montrent 
combien l’hygiène est désormais 
au cœur des préoccupations des 
constructeurs d’accessoires.
Les produits présentés durant 

le CES 2021 devraient très 
certainement trouver une 
clientèle, surtout dans le cas 
de bureaux partagés. Il faudra 
patienter jusqu’au printemps 
pour se procurer la lampe UV-C 
ou le sac à dos antimicrobien. 
L’accessoiriste n’a pas dévoilé 
les tarifs de cette nouvelle 
gamme de produits.

Un nouveau 
logiciel 
malveillant 

a fait son apparition 
sur le dark web. Il 
s’agit de Rogue, un 
malware capable de 
surveiller l’ensemble 
des activités réalisées 
sur un smartphone 
infecté. Cela comprend 
à la fois la lecture des 
SMS reçus et envoyés, 
le suivi de navigation 
et de géolocalisation, 
mais aussi le vol des 
identifiants et mot de 
passe, de photos, de 
contacts en passant 
par la récupération des 
données bancaires et 
l’installation de fichiers 
tiers sur l’appareil.
Les chercheurs en 

cybersécurité de chez 
Check Point ont repéré 
le malware sur des 
forums du dark web. 
Celui-ci est distribué 
sur des forums du dark 
web pour seulement 
29,99 dollars par mois, 
un montant dérisoire qui 
le rend particulièrement 
accessible et donc 
dangereux.
Il suffirait aux 

pirates de lancer une 
campagne de phishing 
ou de cacher le code 

du malware dans des 
applications populaires 
et de les poster sur des 
plateformes tierces pour 
que le malware puisse se 
déployer sur des milliers 
de smartphones. Une 
fois téléchargé, le virus 
tente d’obtenir diverses 
autorisations de la part 
de ses victimes sous 
prétexte de terminer 
l’installation de 
l’application. Dans les 
faits, le malware cherche 
juste à s’enregistrer en 
tant qu’administrateur 
pour avoir les pleins 
pouvoirs sur les 
smartphones qu’il a 
infectés.
Selon les chercheurs 

de Check Point, Rogue 
serait particulièrement 
vicieux puisqu’il ferait 
en sorte d’effrayer 
ses victimes pour 
éviter qu’elles ne 
désinstallent son 
application ou qu’elles 
tentent de révoquer 
ses autorisations. Le 
malware afficherait 
un message du type 
« êtes-vous sûr de 
vouloir effacer toutes 
les données ? ». Un 
message évidemment 
trompeur.

L’entreprise 
d’informatique 
américaine 

Razer, spécialisée dans les 
ordinateurs et les accessoires 
de gaming, diversifie sa 

gamme de produits avec un 
masque de protection. En 
parallèle de la présentation 
de ses nouveaux PC, sièges 
de gaming et autres, le 
fabricant a en effet dévoilé 
l’Hazel, son projet de 
masque anti-Covid, lors du 
salon CES 2021.
Le concept imaginé par 

Razer n’a évidemment rien 
à voir avec les masques 
chirurgicaux. Il s’agit plutôt 
d’un objet technologique. Le 
masque « le plus intelligent 
au monde » – selon son 
constructeur – prend la forme 
d’une coque en plastique 
recyclé imperméable, 

résistante aux rayures et 
transparente, afin que la 
bouche de son porteur soit 
toujours visible.
La coque présente deux 
ventilations de chaque côté 
qui lui donnent un petit côté 
masque à gaz futuriste. Ces 
ventilations filtrent l’air 
aspiré, mais aussi le CO2 
expiré. Le constructeur 
affirme également que son 
masque sera en mesure de 
filtrer 95 % des particules 
en suspension dans l’air, 
dont le coronavirus. 
Objet connecté, le 
masque préviendra son 

porteur lorsqu’il faudra 
recharger ses ventilateurs 
et changer les filtres via 
une notification envoyée 
depuis une application 
dédiée.
Son et lumière
Jusqu’ici, le Project 
Hazel ne se différencie 
pas trop des autres 
masques technologiques 
que l’on a vus apparaître 
depuis quelques mois. 
Pourtant, le masque de 
protection de Razer est 
particulier. Il intègre en 
effet un microphone et des 

amplificateurs pour projeter 

la voix de son porteur. De 

cette manière, sa voix ne 

paraîtra pas étouffée. Mais 

le masque Hazel intègre 

surtout des lumières LED 

RGB, une caractéristique 

des produits de la marque. 

Les porteurs pourront ainsi 

personnaliser leur masque 

en choisissant la couleur 

des lumières LED des 

ventilateurs.
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à 21:05

à 21:05

à 21:05Julien Courbet présente trois reportages autour du 
thème «Aides sociales, retraites : révélations sur un 
grand gaspillage». Au sommaire : - Fraude à la Sécu 

: qui profite des failles du système ? Depuis des années, 
la sécurité sociale verse des prestations à des personnes qui 
n’existent pas… ou plus. Comment est-ce possible ? - Aides sociales 
: comment toucher les aides qui vous reviennent sans le savoir ? Les 
organismes sociaux cherchent-ils à faire des économies sur le dos des 
oubliés ? - Retraite : les caisses gèrent-t-elles bien votre argent ?

1805. Napoléon vint d’être sacré empereur. Au même 
moment Vidocq est prisonnier sur une galère. Mal-
mené par les gardiens et Dubillard, il réussit à 

s’évader grâce à la complicité d’un autre détenu, Natha-
niel. Quelques années plus tard, Vidocp est à Paris. Il travaille, 
incognito, comme drapier sur un marché. Mais sa réputation le pré-
cède et il est vite reconnu. Arrêté par la police, il propose ses services 
en échange d’une lettre de grâce. Il forme une équipe avec laquelle il 
est chargé d’arrêter les criminels.

John Wick récupère, non sans mal, sa précieuse 
voiture, détenue par Abrams, l’oncle de son 
voleur, et rentre paisiblement chez lui. Mais la 

retraite du tueur à gages est de courte durée : Santino 
D’Antonio, envers qui il a contracté une importante dette, lui 
impose de la régler. Wick quitte alors New York pour Rome : il 
est chargé d’éliminer Gianne, la soeur de D’Antonio, qui lui fait 
concurrence au sein de la Camorra. Mais cette mission cache en 
fait une machination.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2908
comment

jouer ?

solution     2907

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- grumeaux
- rene - ulm
- avisa - cl
- sir - ope
- st - cuire
- o - cutter
- user - rea
- ionise - f
- lisse - pl
- l - etiree
- eo - entre
- tris - lis

Verticalement:

- grassouillet

- revit - soi - or

- unir - cense - i

- mes - curistes

- e - aout - sein

- au - pitre - rtl

- ulceree - peri

- xml - eraflees

 grille de mots croisés
n°2908

La partie de poker la plus longue 
de l’histoire

L’émergence du poker en ligne est 
liée à l’augmentation spectaculaire du 
nombre de joueurs à travers le monde. 
Avec des plateformes comme le site de 
poker Party Poker, vous pouvez jouer 
n’importe où, même de votre lit. Ce 
n’était pas le cas auparavant et nos 
prédécesseurs n’avaient pas du tout ce 
confort, le meilleur exemple à cela est 
la plus longue partie de Poker qui s’est 
déroulée dans un sous sol !
Le Bird Cage Theatre de Tombstone, en 
Arizona, était un lieu de divertissement 
qui a était ouvert de 1881 à la fermeture 
des mines d’argent en 1892, présentant 
des comédiens, des chanteurs d’opéra, 
des chanteurs de bandes dessinées et 
des acteurs shakespeariens. Le Bird 
Cage est mieux connu pour le plus long 
jeu de poker de l’histoire qui a été joué 
dans le sous-sol du théâtre.
Pour jouer, les joueurs devaient payer 
1 000 dollars à l’avance. La partie a 
été jouée pendant 24 heures par jour, 7 
jours par semaine de 1881 à 1889, un 
total de huit ans. On estime qu’un total 
de 10 millions de dollars a été échangé 
au cours du jeu et le Bird Cage Theatre 
en a conservé 10%. Aujourd’hui, les 
visiteurs peuvent voir la salle où le jeu 
de poker a eu lieu et visiter un musée de 
ce célèbre endroit de l’Arizona.
Le plus long tournoi de poker en conti-
nu
La plus longue partie en continu s’est 
déroulée aux Philippines, du 13 au 
15 décembre 2013. L’Iron Man Poker 
Challenge a duré 48 heures, 55 minutes 
et 58 secondes sans que la moindre 
pause soit allouée aux joueurs, soit 3 
jours. S’ils avaient envie de dormir, 
de manger, ou de satisfaire un quel-
conque besoin, il leur fallait quitter la 
table, laissant leurs blindes tourner ! Le 
tournoi a été remporté par l’Américain 
Damon Shulenberger avec un gain de 
18 240 dollars.
Le plus long marathon individuel
Du 2 au 7 juin 2010, au Bellagio de 
Las Vegas, Phil Laak, surnommé « 
Unabomber » dans le milieu du poker, 
a établi le record du monde du plus 
long temps passé à jouer au poker en 
une seule session. Il s’est arrêté à 115 
heures. Le précédent record officiel, 72 
heures et 2 minutes, était détenu par 
Larry Olmsted, établi au Foxwoods Re-
sort Casino en 2004. Phil n’a pas utilisé 
de caféine ou de stimulants, il a réalisé 
cet exploit dans une table de cash game 
à 10/20$ et a empoché la somme de 
6766 dollars. Il a fait don de la moitié de 
ses gains à une association caritative.
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Chris Evans répond aux rumeurs qui annoncent 
son retour dans le rôle de Captain America

Wilmer Valderrama a gardé un 
souvenir de « That ‘70s Show » 

Mary McCartney 

réalise un 
documentaire consacré 

aux studios Abbey 
road 

Si la Oldsmobile Vista 
Cruiser de 1969 que 
l’on voit dans That ‹70s 

Show appartient au person-
nage d’Eric, c’est finalement 
Fez qui a récupéré les clefs. 
En effet, Wilmer Valderrama, 
qui incarne l’étudiant étran-

ger dans la série, a récupéré 
le véhicule à la fin du tour-
nage comme il l’a raconté 
lors d’une apparition dans le 
Kelly Clarkson Show.
« C’était vers la fin de la 
série, on tournait la dernière 
saison du ‹70s Show et je suis 

allé voir directement le dé-
partement des accessoires. Je 
leur ai dit, “Ecoutez, combien 
pour la Vista Cruiser ?”. Et on 
m’a répondu, “Quoi ? Vous 
ne voulez pas de ça”. Et j’ai 
dit, “Si. J’ai besoin de la Vista 
Cruiser.” Ils ont dit 500 dol-
lars, alors j’ai acheté la Vista 
Cruiser pour 500 dollars », 
s’est souvenu l’acteur.
La voiture a beau n’avoir 
aucune valeur, elle signifie 
énormément pour le comé-
dien qui est toujours aussi 
heureux qu’elle dorme dans 
son garage.
Dans la famille
« Honnêtement, c’est la meil-
leure chose que j’ai acquise 
de toute ma carrière. Quand 
je regarde cette voiture, ça 
me rappelle quand j’avais 17 
ou 18 ans, quand j’ai obte-
nu mon rôle dans That ‹70s 
Show et qu’on faisait cette 
séquence de générique où on 
conduisait. Elle sera dans ma 
famille pour toujours. Je la 
coucherai sur mon testament 
pour être sûr que mes enfants 
auront le devoir de la garder 
dans le garage », a ajouté Wil-
mer Valderrama.
Effectivement, quel meil-
leur souvenir des 8 saisons 
de That ‹70s Show que ce 
générique emblématique où 
le casting se pavane au volant 
de la fameuse Vista Cruiser ?

Chris Evans va-t-il re-
venir dans le rôle de 
Steve Rogers/Captain 

America ? Eh bien, l’acteur 

lui-même n’est pas au courant 
! Alors que la rumeur court 
depuis plusieurs jours, l’ac-
teur officiellement « retraité 

» des adaptations des comics 
Marvel depuis Avengers: 
Endgame (dans lequel le per-
sonnage donnait son bouclier 
iconique à Falcon/Sam Wil-
son), a été obligé de réagir sur 
Twitter.
« Je n’étais pas au courant 
», a-t-il écrit.
Marvel Studios n’a pas 
réagi aux rumeurs, relayées 
notamment par Deadline, 
qui laisse entendre que le 
retour de Chris Evans se 
ferait par le biais d’appari-
tions dans les films d’autres 
personnages, et non pour 
un nouvel opus de la fran-
chise Captain America.
S’il semble peu probable 

qu’un acteur de la trempe de 
Chris Evans laisse filtrer des 
informations avant qu’elles 
ne soient confirmées par 
Marvel ou Disney, les com-
mentaires du post de l’ac-
teur ont entraîné d’autres 
spéculations. Jamie Lee 
Curtis, qui a joué aux côtés 
de la star dans A couteaux 
tirés en 2019, y demande 
à l’acteur : « Est-ce que je 
peux jouer ta mère? Dans 
tous tes films?».
Chris Evans a pris la peine 
de répondre à cette ques-
tion, qui, même si elle res-
semble à une blague, permet 
de tout imaginer. « C’est 
prévu dans le contrat», a-t-

il déclaré avec humour.
Pour l’heure, le seul projet 
Marvel dans lequel la pré-
sence de Captain America 
pourrait s’imposer serait 
The Falcon and the Win-
ter Soldier, la série qui met 
en scène deux « sidekicks 
», autrement dit des par-
tenaires, de Steve Rogers. 
Mais la présence de Chris 
Evans dans le programme, 
déjà tourné et prévu pour 
une diffusion en août pro-
chain, aurait-elle pu rester 
secrète aussi longtemps ?

Mary McCartney va 
marcher sur les 
traces de son père 

en consacrant un documen-
taire aux fameux studios Ab-
bey Road qui ont donné leur 
nom au onzième album des 
Beatles. Le projet, intitulé 
If The Walls Could Sing est 
porté par les studios Mercury 
et Universal Music Group 
qui, selon Deadline, a fait ap-
pel à John Battsek et sa socié-
té Ventureland pour s’atteler 
à la production du métrage.
Par ailleurs, Marc Robin-
son d’Universal Music UK, 

et Alice Webb, patronne de 
Mercury Studios, se partage-
ront la production exécutive.
90 ans
Le film de Mary McCartney 
sera une première puisque 
Abbey Road n’avait jamais 
ouvert ses portes à une équipe 
de tournage. Par ailleurs, le 
documentaire viendra cou-
ronner une année particulière 
pour les studios qui ont fêté 
leur 90e anniversaire en no-
vembre dernier.
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Le Général Mlizi Rahal installé dans ses fonctions 
de Commandant de l›Ecole Supérieure Navale de Tamenfoust

Lutte contre La criminaLité et Le terrorisme :

L’ANP réalise des opérations de «qualité»

Le Général-Major 
Benmeddah 
Mahfoud, 

Commandant des Forces 
Navales par intérim, a 
supervisé jeudi dernier au 
nom du Général de Corps 
d’Armée, Chef d’Etat-
Major de l’Armée Nationale 
Populaire (ANP), Saïd 
Chanegriha, la cérémonie 
d’installation du Général 
Mlizi Rahal dans ses 
fonctions de Commandant 

de l’Ecole Supérieure 
Navale à Tamenfoust 
(Alger), en remplacement 
du Général-Major Adnane 
Echrif, a indiqué un 
communiqué du ministère 
de la Défense (MDN).
«Conformément au décret 
présidentiel daté du 31 
décembre 2020, et au nom 
de Monsieur le Général 
de Corps d’Armée, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 
Nationale Populaire, le 

Général-Major Benmeddah 
Mahfoud, Commandant des 
Forces Navales par intérim, 
a supervisé, aujourd’hui 
jeudi 14 janvier 2021, la 
cérémonie d’installation 
du Général Mlizi Rahal 
Commandant de l’Ecole 
Supérieure Navale à 
Tamenfoust/1 RM, en 
remplacement du Général-
Major Adnane Echrif», a 
précisé le communiqué du 
MDN.

Plusieurs opérations ayant 
abouti à des résultats 
qualitatifs qui s’inscrivent 

dans la dynamique des efforts 
continus dans la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme ont été exécutées par 
des unités et des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), durant la période du 06 
au 12 janvier 2021, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
Ces opérations «reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces Armées à travers tout 
le territoire national», souligne la 
même source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, un terroriste 
dénommé «Mahradja Hamma» 
dit «Abu Talha», qui avait 
rallié les groupes terroristes en 
2011, s’est rendu aux autorités 
militaires à Bordj Badji Mokhtar 
en 6e Région Militaire, et ce 
grâce «aux efforts qualitatifs 
des Forces de l’ANP et des 
services de sécurité», selon le 
communiqué du MDN.
Selon le communiqué du MDN, 
ledit terroriste avait été arrêté, 
en possession un (01) pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov, 
deux (02) chargeurs de munitions 
et (39) balles.
La même source ajoute que lors 
d’une patrouille à In Aménas, 
les services de la Gendarmerie 
Nationale ont saisi un (01) 
pistolet mitrailleur de type 
Kalachnikov et (03) chargeurs 
de munitions.
Durant la même période, les 
détachements de l’ANP, en 
coordination avec les différents 
services de sécurité ont arrêté 
29 narcotrafiquants et saisi, 
lors d’opérations distinctes, 

de grandes quantités de kif 
traité s’élevant à quatorze (14) 
quintaux et 55,857 kilogrammes, 
ayant été introduites à travers 
les frontières avec le Maroc, 
indique-t-on de même source, 
soulignant que l’opération 
entre dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée 
et en continuité des efforts 
intenses visant à contrecarrer le 
phénomène du narcotrafic dans 
le pays.
Par ailleurs, des détachements 
combinés de l’ANP ont 
intercepté, «dans deux opérations 
distinctes à Béchar, (06) quintaux 
et (0,8) kilogrammes de kif traité, 
tandis qu’un autre détachement a 
saisi, à Tindouf, (04) quintaux et 
(77) kilogrammes de la même 
substance», cela s’ajoute aux 

trois (03) autres narcotrafiquants 
qui «ont été interceptés à 
Tlemcen où une autre quantité 
de kif traité s’élevant à (188,07) 
kilogrammes a été saisie», ajoute 
le communiqué.
Dans le même sillage, des 
détachements de l’ANP, les 
services de la Gendarmerie 
Nationale et les Garde-
frontières «ont appréhendé 
(26) narcotrafiquants et saisi 
(189,987) kilogrammes de 
kif traité, (200) grammes de 
cocaïne et (135909) comprimés 
psychotropes, lors de diverses 
opérations menées à Ouargla, 
In Amenas, El-Oued, Blida, 
Oran, Mostaganem, Constantine, 
Nâama, Tébessa et Tipaza».
La même source ajoute que 
des détachements de l’ANP 

«ont intercepté, à Tamanrasset, 
In Guezzam, Bordj Badji 
Mokhtar et Illizi 124 individus 
et saisi 29 véhicules, 79 groupes 
électrogènes, 46 marteaux 
piqueurs, 09 détecteurs de 
métaux, 129 tonnes de mélange 
de pierres et d’or brut, des 
outils de détonation et d’autres 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite».            
Ainsi, de grandes quantités 
s’élevant à « 5,326 tonnes de 
denrées alimentaires destinées 
à la contrebande, tandis que 
quatre (04) autres individus ont 
été arrêtés, et huit (08) fusils de 
chasse, trois (03) kilogrammes 
de poudre noire, 370 cartouches, 
29137 paquets de tabacs, 15834 
unités de différentes boissons 
ont été saisis lors d’opérations 

distinctes menées à El-Oued, 
Ghardaïa, Biskra, Tébessa, Jijel, 
Oum El-Bouaghi et Khenchla».
Des tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburants 
s’élevant à (49746) litres ont été 
également déjouées à Tébessa, 
Souk Ahras, El-Tarf, Bordj Badji 
Mokhtar et Djanet. 
Par ailleurs, les Garde-côtes 
ont mis en échec une tentative 
d’émigration clandestine de 
douze (12) individus à bord d’une 
embarcation de construction 
artisanale à Annaba, tandis 
que (60) autres immigrants 
clandestins de différentes 
nationalités ont été arrêtés à Illizi, 
Tlemcen, El Oued, Tébessa, El-
Tarf et Béchar, souligne la même 
source.


